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Los "peros" ambientales que 
tiene el proyecto de nuevo 
aeropuerto de Concón

Gobierno ingresa veto 
presidencial para elección de dos 
días con multa de $33 mil para 
todos los que no voten

Comienza reconstrucción en El 
Olivar: Ripamonti sella alianza 
con estudio de arquitectura para 
casas con perspectiva de riesgo

Carla Meyer inscribió su 
candidatura por Valparaíso: 
"Estamos construyendo el 
tercer periodo de la Alcaldía 
Ciudadana"
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Se aclara panorama electoral en Viña: 
Poduje queda solo compitiendo con 

Ripamonti ante bajada de carta de 
Republicanos Antonella Pecchenino
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Se aclara panorama electoral en Viña: 
Poduje queda solo compitiendo con 
Ripamonti ante bajada de carta de 
Republicanos Antonella Pecchenino

datura única del sector de derecha 
de Iván Poduje, indicó que “eso es 
una determinación que la tiene 
que tomar el partido Republicano. 
Nosotros no queremos que gane 
la izquierda radical, eso es lo que 
nos interesa a nosotros. Es una 
decisión de cada persona, pero lo 
único que nos interesa es que no 
gane la izquierda radical y ante 
eso se opta por bajar, lamenta-
blemente, con todo lo que signifi-

E l Partido Republicano 
decidió bajar la candi-
datura de Antonella Pec-
chenino para la alcaldía 

de Viña del Mar, dejando el camino 
abierto para que la derecha se cua-
dre con el arquitecto independiente, 
apoyado por Chile Vamos, Iván Po-
duje.

Cristián Vasseur, presidente co-
munal de Viña del Mar de Republi-
canos , dijo que “hoy día se pensó 
en Viña y se optó por que no gane 
la izquierda radical en Viña, eso 
es lo que nos preocupa a nosotros. 
Ella lógicamente no sigue como 
candidata”.

Consultado sobre si el partido 
decidió entonces apoyar la candi-

ca eso”.
Consultada Pecchenino al res-

pecto, se excusó diciendo que es-
taba recibiendo gente y no podía 
hablar.

La decisión significará un esce-
nario mucho más favorable para 
la derecha en Viña del Mar, al tener 
a sólo un candidato compitiendo 
contra la actual alcaldesa de la Ciu-
dad Jardín, Macarena Ripamonti. 
Lo que se busca con la decisión 

es que la única carta del sector, el 
independiente Iván Poduje, logre 
aglutinar los votos de todos los 
partidos de la derecha, tanto de 
Chile Vamos, como de Republi-
canos y del Partido de la Gente 
-pues Rodrigo Vattuone también 
se bajó de la carrera alcaldicia 
hace días- y logren hacer un uno 
versus uno más potente para dis-
putar y ganar la alcaldía.

Lo anterior, estiman fuentes in-
ternas de la derecha, podría signi-
ficar una negociación que invo-
lucre despejar el camino en otras 
comunas disputadas también, 
como Valparaíso, donde hay tres 
nombres del sector en juego.

La precandidata del partido de José Antonio Kast no irá 
a competir contra Macarena Ripamonti y dejará abierta 
la cancha para que juegue el arquitecto independiente 
apoyado por Chile Vamos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/se-aclara-panorama-electoral-en-vina-poduje-queda-solo-compitiendo-con
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Comienza reconstrucción en El Olivar: 
Ripamonti sella alianza con estudio 
de arquitectura para casas con 
perspectiva de riesgo

De esta manera, el estudio y el 
Municipio trabajaron coordinada-
mente para levantar un proyecto 
de viviendas sociales que deno-
minaron «Modelo Metodológico 
Progresivo», el cual calificaron "de 
alto estándar" y pensado en luga-
res donde el Estado no respondería 
rápidamente a la emergencia, tal 
como en El Olivar, en la parte alta 
de la comuna.

PROYECTO EN EL OLIVAR
Desde la Municipalidad de la 

Ciudad Jardín explicaron al mo-
mento de dar a conocer la inicia-
tiva que implementarían que ésta 

U na de las primeras me-
didas adoptadas por 
la alcaldesa Macarena 
Ripamonti tras la catás-

trofe que significó el megaincendio 
del 2 y 3 de febrero en Viña del 
Mar, fue reunir a su equipo de tra-
bajo más cercano con el objetivo de 
levantar un análisis de lo ocurrido, 
pero que también incluyera pro-
puestas para dar respuestas a los 
afectados.

Es así como su núcleo cercano –
junto a ella– elaboraron un informe, 
el cual contiene diversas medidas 
relacionadas a la reconstrucción 
de las zonas más golpeadas por la 
tragedia que acabó con la vida de 
137 personas (sumando las vícti-
mas de Quilpué y Villa Alemana), 
que destruyó más de 8 mil vivien-
das y dejó más de 20 mil damnifi-
cados.

Fue justamente en esta instan-
cia donde surgió por primera vez 
el nombre del estudio Elemental, 
el cual tuvo un papel relevante en 
la reconstrucción post-terremoto 
del 2010, pero también cuenta con 
prestigio a nivel nacional e interna-
cional gracias a su trabajo, donde el 
arquitecto principal es Alejandro 
Aravena, ganador del Premio Prit-
zker 2016.

"complementa las capacidades de respuesta temprana de Sen-
apred con los mecanismos regu-
lares del Ministerio de Vivienda 
y Urbanismo, para consolidar una 
vivienda definitiva en dos fases".

En específico, el proyecto permi-
tirá la construcción de un edificio 
industrializado de cuatro pisos, 
que llevaría solución habitacional a 
cuatro familias de El Olivar. De igual 
forma, cada piso tendría un depar-
tamento de 60 m2, con un costo de 
1.500 UF cada uno, por lo que el in-
mueble en total tendría un costo de 
6.000 UF (unos $224 millones).

Además, se informó en su mo-
mento que el proyecto también 
contempla la construcción de una 
Unidad Habitacional Progresiva 
(UHP), consistente en una vivienda 
de 37 metros cuadrados para una 
familia, cuyo costo referencial es de 
uno $28 millones.

ALIANZA SELLADA
Pues bien, todas estas propues-

tas contenidas en el proyecto este 
miércoles 24 de julio dieron un im-
portante avance en pos de su ma-
terialización, pues el Municipio de 
Viña del Mar logró consolidar su 
alianza con el estudio Elemental 
y firmó el acuerdo que da inicio 
a la reconstrucción de las vivien-

Municipio de Viña firmó 
acuerdo con estudio 
Elemental, con apoyo 
de las universidades 
Santa María y Católica, 
además de Caritas y el 
Gobierno, que financió el 
piloto. Iniciativa ingresó 
a la Dirección de Obras 
y esperan inaugurar las 
primeras cuatro casas 
este año.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comienza-reconstruccion-en-el-olivar-ripamonti-sella-alianza-con
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das destruidas en El Olivar; esto, a 
casi seis meses de la tragedia más 
grande de la historia reciente de la 
ciudad.

"Vamos a dar una solución 
definitiva a cuatro familias en El 
Olivar, dentro de este año, que 
además puede tener una solución 
habitacional de más de 80 metros 
cuadrados, pasando muchas ve-
ces de menos de 40 m2 al doble, 
con un grado de dignidad y con 
perspectiva de riesgo. Finalmente 
nosotros, desde nuestra posibilidad 
pequeña como Municipio, sin tener 
competencias, entregamos una so-
lución, articulándonos con la aca-
demia, el conocimiento y el mundo 
privado", dijo Ripamonti.

Esta alianza llega en medio de 
las constantes críticas hacia el 
proceso de reconstrucción en 
Viña, Quilpué y Villa Alemana, bá-
sicamente por los plazos estimados 
para llevarla a cabo, aún teniendo 
en cuenta las urgencias de las fami-
lias afectadas, muchas de las cuales 
incluso han rechazado la propuesta 
de viviendas de emergencia.

Por ello, la jefa comunal expuso 
que "Chile nunca ha considerado 
la posibilidad de que los munici-
pios puedan construir vivienda. 
De hecho, lo tenemos prohibido 
constitucionalmente. No tenemos 
facultades, no tenemos recursos 
ni una órbita de competencias. Sin 
embargo, como Municipio de Viña 
del Mar no nos íbamos a quedar 
impávidos, ya que eso sería una 
contradicción para nosotros, de 
ver que los avances de la recons-

trucción eran tan lentos". 

EL PROCESO, PASO A PASO
Luego explicó que levantaron 

el proyecto y el 15 de marzo ya te-
nían consolidada una propuesta 
de reconstrucción, que constó de 
tres pasos: "Nos reunimos con la 
Universidad Santa María, que nos 
brindaron una aproximación para 
hacer un análisis cuantitativo de 
riesgo y que lo que se construyera 
ahí tuviera una perspectiva de ries-
go. Es decir, que las viviendas que 
se construyeran fueran más resis-
tentes y que tengan ciertos dispo-
sitivos para poder considerar la 
propagación del fuego y que esto 
no se vuelva a repetir, como una 
medida de protección".

En segundo lugar, se trabajó con 
la Pontificia Universidad Católica, 
a través de un análisis de rentabi-
lidad social, "para convencer técni-
camente de que nuestra propuesta 
mejor a la del aparato público". En 
tercero lugar, la Alcaldesa de Viña 
explicó que "nos juntamos con la 
oficina de arquitectura más pres-
tigiosa del país, con el objeto de 
que ellos, frente a este desafío ar-
quitectónico, nos pudiesen brin-
dar una solución rápida, eficiente 
y pensada con perspectiva social, 
para que esto no demorara decenas 
de años, como ha ocurrido en todos 
los eventos catastróficos de este 
país". 

Sobre el proyecto, el rector de 
la U. Santa María, Juan Ignacio 
Yuz Eissmann, comentó que "dos 
de nuestros colegas: Jorge León 

y Andrés Fuentes, con especiali-
dad en planificación urbana con 
mirada en desastres naturales e 
incendios, ha sido clave para po-
der con un granito de arena poder 
aportar a esta importante tarea 
que es la reconstrucción, pero no 
sólo de replicar las casas que es-
taban en la zona del incendio, sino 
que también haber adoptado una 

mirada de futuro, de poder prevenir 
y en base a nuestra especialidad, al 
conocimiento que crean las casas 
de estudio".

En tanto, Adrián Ampuero, uno 
de los damnificados del megain-
cendio que ahora se verá beneficia-
do con uno de estos cuatro departa-
mentos, señaló que "había varias 
cosas que rondaban por nuestras 
mentes: la pena, la angustia por 
lo que pasó y también la ansiedad 
por lo que viene, y nos ofrecieron 
este maravilloso proyecto, donde 
las cuatro familias estuvimos de 
acuerdo casi de un principio y nos 
proyectamos con eso, y hoy sobre 
todo que esto se consolida. Esto ya 
no es una cosa que puede suceder, 
la Alcaldesa nos dijo que va a suce-
der, y antes de fin de año. Es un día 
importante porque sale humo blan-
co y nosotros vamos a estar más 
tranquilos y va a servir también 
para nuestro estado mental porque 
todavía tenemos secuelas".

Cabe hacer presente que ac-
tualmente el proyecto ahora está 
ingresando hasta la Dirección de 
Obras Municipales (DOM) y ya tie-
ne financiamiento, según indicó la 
jefa comunal, Macarena Ripamonti, 
quien señaló este miércoles que ya 
es seguro "todo el financiamiento 
para poder ser construido y espe-
ramos que dentro de los próximos 
meses estemos inaugurando y 
entregando las llaves. Esperamos 
que esto tenga un efecto demostra-
tivo y ésta pueda ser una solución 
para todas las personas, no en cinco 
años más, sino que ahora".
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Gore de Valparaíso descarta traslado 
del edificio Esmeralda al Grace 
y estaría cerca de arrendar dos 
inmuebles en Av. Brasil

ambas propiedades hay que ha-
bilitarlas ahora, lo que significa 
tener que darle mobiliario a las 
dependencias porque son plantas 
libres. En eso están ambas edifi-
caciones, pero no se ha resuelto 
nada todavía, aunque ya la deci-
sión política es no es irse al edifi-
cio Grace", explicó el core Manuel 
Millones.

Es en este escenario donde han 
surgido presiones desde el Consejo 
Regional a la Seremi de Vivienda 
y Urbanismo, con el objetivo que 
le exija un pronunciamiento a la 
Dirección de Obras Municipales 
(DOM) respecto a si el edificio Es-
meralda es inhabitable o no. Esto 
último, debido a que esperan man-
tener el Pleno del Core en el lugar 
y así evitar el traslado de com-
putadores, equipos tecnológicos, 
sistemas de votaciones y mobi-

N uevos antecedentes se 
han conocido en torno 
al traslado de las de-
pendencias del edificio 

Esmeralda de Valparaíso, el cual 
alberga a diversos organismos pú-
blicos como la Gobernación, el Con-
sejo Regional, la Delegación Presi-
dencial y algunas Seremis.

Cabe recordar que en diciembre 
de 2023 se produjo una explosión 
con posterior incendio en uno de los 
ascensores, producido por una falla 
eléctrica. Esto hizo que muchas en-
tidades debieran hacer abando-
no del inmueble debido al peligro 
que reviste para la seguridad de to-
dos los trabajadores el permanecer 
en dicho lugar.

De esta manera surgió la posi-
bilidad que el Gobierno Regional 
(Gore) de Valparaíso traslade sus 
dependencias hasta el edificio 
Grace, también conocido como "Ex 
Sudamericana", el cual se ubica a 
un costado de la plaza Sotomayor.

Pero habiendo pasado casi sie-
te meses de la emergencia en el 
subsuelo del edificio Esmeralda, la 
opción de mudarse al barrio fun-
dacional porteño parece haberse 
caído. Esto, debido al alto costo 
del arriendo mensual del edificio 
Grace, avaluado en $140 millo-
nes, cifra que no está al alcance del 
Gore, y mucho menos luego que el 
Ministerio del Interior echara pie 
atrás en la ayuda económica ofreci-
da inicialmente.

De esta manera, el consejero 
regional (core) Manuel Millones, 
confirmó que la opción de mudar-
se al edificio Grace fue descartada: 
"Ya fracasó la operación traslado 
del Gobierno Regional al edificio 
Grace o ex Sudamericana, y esto 
fundamentalmente por los altos 
costos de arriendo, montos que 
no están al alcance del bolsillo del 
Gore. Además, dado que el Ministe-
rio del Interior cambió las reglas del 
juego y el arriendo deberá ser can-
celado ahora por la propia región", 
señaló a Puranoticia.cl. 

Pero no todo es malo, pues a pe-
sar del rechazo al edificio de plaza 
Sotomayor, surgieron otras dos al-
ternativas, las cuales se encuentran 
bien encaminadas de cara a sellar 
un contrato de arrendamiento. Se 
trata de dos edificios ubicados en 
las cercanías del conocido como 
edificio de la Intendencia, ambos 
en la avenida Brasil, a metros del 
tradicional Arco Británico: uno 
para albergar al Gore y otro para 
el Core.

"Hubo comisiones, se solicitó, 
se recorrió y se hicieron algu-
nos reparos, porque claramente 

liario en general, disminuyendo de 
algún modo los gastos adicionales.

Esto fue abordado por la core 
Tania Valenzuela, quien comentó a 
Puranoticia.cl que "hemos realiza-
do visitas a distintas dependen-
cias que se están barajando como 
alternativa, mostrando la total 
disposición a colaborar en este 
proceso. Sin embargo, a la fecha, 
mantenemos nuestra posición de 
optar por no mover del edificio al 
Consejo Regional, hasta que no se 
nos responda formalmente que es 
inviable. Esperamos a la brevedad 
tener noticias, que nos permita de-
jar atrás la incertidumbre en la que 
hemos estado durante estos últi-
mos siete meses".

"Estamos a la espera de un in-
forme técnico que nos permita 
despejar si es factible o no –en 
primer lugar– mantener un fun-

cionamiento parcial del edificio 
mientras se realizan las obras de 
regularización, para que al me-
nos el Consejo Regional continúe 
trabajando en el lugar. Además, 
la Seremi Minvu solicitó la visita del 
Director de Obras Municipales para 
que también se pueda pronunciar", 
añadió.

Además, la representante del 
Frente Amplio dijo que "la situa-
ción del edificio Esmeralda ha 
sido un constante manto de du-
das, donde se han cambiado las 
condiciones permanentemente 
de un “eventual” cambio. El Gore 
en su totalidad, junto a otros servi-
cios, ha sido perjudicado en un fun-
cionamiento a medias durante este 
año, donde nuestros trabajadores 
han debido asistir por turnos de 
manera presencial y el resto se ha 
restringido a un trabajo telemático, 
afectando el ambiente laboral".

"Existe molestia porque pese a 
los esfuerzos que se han realizado a 
través del gobernador regional (Ro-
drigo Mundaca), no se ha dado una 
respuesta clara desde Santiago, 
ni desde los dueños del edificio: 
Bienes Nacionales", sentenció.

Debido al alto costo solicitado mensualmente para arrendar 
el edificio de la plaza Sotomayor, autoridades del Gobierno 
Regional han visitado diversos inmuebles del plan, siendo dos 
ubicados en las cercanías del Arco Británico los que podrían 
albergar al Gore y al Core.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gore-de-valparaiso-descarta-traslado-del-edificio-esmeralda-al-grace-y
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Edificio siniestrado durante el estallido 
social en Valparaíso sería comprado 
por el Municipio para recuperar la calle 
Condell

mero, la activación y reactivación 
económica y lo segundo; es crear 
espacios seguros que permitan que 
este tipo de inmuebles logren refle-
jar la tranquilidad de poder transi-
tar por la calle Condell. Ya hemos 
realizado un esfuerzo tremendo en 
la pintura de fachada”.

También comentó que "creemos 
importante hacer el llamado a otras 
instituciones del Estado, al Gobier-
no Regional, al Gobierno Central, 
a impulsar este tipo de iniciativas. 
Hay muchos otros inmuebles que 
están a disposición para ser com-
prados y creemos que las institu-
ciones del Estado podemos dar un 
paso en ese sentido”.

En cuanto al proceso de compra 
y transparencia para evitar sobre-
precio, Nicolás Guzmán, director 
de Asesoría Jurídica, explicó que 
"ha sido un proceso prolijo y que 
se ajusta a los más altos estánda-
res de la Contraloría General de 
la República. Nosotros iniciamos 
un proceso de adquisición, de ta-
saciones a través de la ley de com-
pras, por lo tanto, esas tasaciones 
se adquirieron mediante licitación 
pública y mediante esas tasaciones 
se llegó a determinar el precio pro-
medio, es decir, el justo precio. Es un 
precio de mercado más bajo del que 
proponía el dueño del inmueble, por 
lo tanto, es un precio super atracti-
vo”.

Pero la compra de este inmue-
ble, que será gracias al manejo de 
las finanzas y recursos públicos del 

E l año 2019, el edificio don-
de funcionaba el Banco 
Estado en la calle Condell 
de Valparaíso resultó con 

daños en el contexto del estallido 
social que vivió el país. En adelan-
te, el espacio se puso en venta. A 
fines del 2022, y luego de recibir la 
propuesta desde el Concejo, el Mu-
nicipio porteño comenzó a trabajar 
para la adquisición y recupera-
ción del edificio de conservación 
histórica construido en 1919.

Se trata de un sector comercial y 
de servicios, de alto valor histórico, 
cultural y arquitectónico. Es atracti-
vo desde el punto de vista de su cer-
canía con los centros de la ciudad 
como las plazas Victoria y Aníbal 
Pinto, incluyendo el ascensor Rei-
na Victoria. Cuenta con variadas 
opciones de transporte público, te-
niendo la calle Condell un alto tráfi-
co vehicular y peatonal.

Este proyecto, en particular, bus-
ca que el edificio sea refacciona-
do y habilitado como un espacio 
gastronómico, cultural y turístico, 
donde funcionen economías locales 
como artesanía, emprendimientos 
porteños y que sea utilizado como 
espacio comunitario. Todo esto 
como parte de la política de recupe-
ración de edificios del Municipio, tal 
como lo fue el caso de «La Nave», en 
Serrano; y el edificio «Utópica», en 
Av. Brasil.

Daniel Ramírez, administrador 
municipal, señaló que "un inmue-
ble que busca recuperar la calle 
Condell y busca poner en centro 
dos temas que son fundamenta-
les para los y las porteños. Lo pri-

Municipio, debe ser sometida a 
discusión y aprobación del Conce-
jo Municipal durante este jueves, 
por tratarse de una adquisición su-
perior a las 500 UTM.

En una visita inspectiva al lugar, 
el concejal Vladimir Valenzuela, 
rescató que "refleja, a mi parecer, 
un cambio de paradigma. Se ha 
dicho por años que los municipios 
no pueden administrar los par-

químetros, no pueden tener red 
de salud. Y hoy día lo que está ha-
ciendo este proyecto, y esta iniciati-
va que vamos a estar aprobando en 
el concejo es producir esta compra 
que va a tener un impacto enorme 
en el ámbito turístico, gastronómi-
co y, sobre todo, reactivación eco-
nómica”.

Por su parte, el edil Gonzalo Gar-
cía puntualizó en que "dentro de la 

comisión que se ha tratado de ins-
taurar esta recuperación de espa-
cios, creemos que es importante 
la recuperación de estos nuevos 
edificios que permita un bienes-
tar para la comuna de Valparaíso, 
donde vecinos y vecinas no tengan 
que ver algo deteriorado”.

Y finalmente, el concejal Thelmo 
Aguilar manifestó que “se comien-
za a recuperar nuestra ciudad 

partiendo por el compromiso de 
lo que ha sido esta calle, una de 
las calles principales en nuestra 
ciudad, la calle Condell. Hemos 
venido a conocer el inmueble que es 
bastante amplio, está muy bien ubi-
cado en el centro de la ciudad y el 
proyecto es maravilloso, lo pudimos 
apreciar completo todo lo que han 
proyectado los arquitectos”.

La propuesta que busca 
convertirse en un espacio 
de economía local, 
gastronomía y turismo, 
será votada por el Concejo 
Municipal porteño la 
mañana de este jueves.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/edificio-siniestrado-durante-el-estallido-social-en-valparaiso-seria
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Carla Meyer inscribió su candidatura 
por Valparaíso: "Estamos 
construyendo el tercer periodo de la 
Alcaldía Ciudadana"

miten inscribir su candidatura pen-
sando en la Elección Municipal del 
domingo 27 de octubre donde ten-
drá que enfrentarse a la concejala 
del Frente Amplio, Camila Nieto, y 
a alguna/s figura/s de la oposición, 
que hoy por hoy se debaten entre 
Leonardo Contreras (RN) y Rafael 
González (Republicanos).

"Estamos acompañándonos 
con lo que es la base de la alianza 
social por la que estamos constru-
yendo el tercer periodo de la Al-
caldía Ciudadana, donde la idea 
es poder profundizar la relación 
con las organizaciones sociales, H asta las oficinas del Ser-

vicio Electoral (Servel) 
acudió Carla Meyer 
para inscribir su candi-

datura como independiente por la 
Alcaldía de Valparaíso, proceso en 
el que estuvo acompañada del al-
calde Jorge Sharp, quien confió en 
su ahora ex directora de Desarrollo 
Comunitario (Dideco) para que to-
mara la posta de su gestión en el 
Municipio.

La "delfín" de Jorge Sharp llegó 
acompañada de dirigentes sociales 
para entregar las casi 1.400 fir-
mas conseguidas, las cuales le per-

avanzar en la consolidación de 
las buenas ideas que los vecinos 
y vecinas tienen de Valparaíso y, 
por sobre todo, a seguir confian-
do en que las personas muchas 
veces tienen más respuestas que 
problemas, más soluciones que 
preguntas. Por eso estamos acá, 
por eso es muy importante estar 
con representantes de distintos 
mundos sociales, de distintos es-
pacios, de lugares diversos de la 
ciudad y de las áreas de trabajo que 
mueven a Valparaíso, así que muy 
orgullosa y honrada, y con mucha 
responsabilidad de llevar adelante 
los sueños de todos los vecinos y ve-
cinas de Valparaíso", señaló Meyer. 

Junto a confirmar que este mar-
tes 23 de julio presentó su renuncia 
al Municipio de Valparaíso como 
Directora de Desarrollo Comuni-
tario, comentó acerca de la com-
petencia que se avecina que "yo 

espero que esté a la altura de la 
ciudad, que sea una competencia 
basada en el respeto, en el buen 
trato, en la noticia sincera, en la 
noticia verdadera, no en mentiras 
ni agresiones que no son necesa-
rias".

También dijo que "yo soy de la 
idea de que tenemos que con-
versar para poder avanzar con 
Valparaíso, para poder seguir 
haciendo que Valparaíso suba y 
en eso confío también en mis ca-
pacidades de liderazgo, humanas 
y personales, para precisamente 
lograr amplias alianzas sociales y 
así poder seguir profundizando la 
participación y construyendo con 
los que quieren construir y aportar".

Luego, el alcalde Jorge Sharp 
expuso "he tenido el honor de 
ser invitado por nuestra candi-
data Carla Meyer a patrocinar, 
junto a dirigentes y dirigentas de 
Valparaíso, su candidatura, una 
candidatura independiente que, 
como ella ha dicho, se aleja com-
pletamente de la clase política. 

Esta candidatura no es de los privi-
legiados, sino que es de la gente de 
a pie de Valparaíso, que es la gran 
mayoría".

De igual forma, quien declinó ir 
por la reelección afirmó que "Car-
la está muy consciente de todo lo 
que ha avanzado la Alcaldía, pero 
también está consciente de lo que 
está pendiente. Valparaíso es una 
ciudad que tiene que seguir luchan-
do para recuperarse de años de 
abandono del Estado y sé que con 
el liderazgo de Carla, de nuestros 
concejales y de este amplio apoyo 
que está concitando, lo va a lograr. 
Así que estamos muy emocionados 
y orgullosos de la inscripción de la 
candidata Carla Meyer".

Uno de los dirigentes sociales, 
del comercio y el turismo de Val-
paraíso que lo acompañó, Marco 
Brauchy, subrayó que "estamos 
una vez más siendo parte de las 
soluciones y no del problema. El 
proyecto que encarna Carla, de 
continuidad, de tercer periodo de 
la Alcaldía Ciudadana, sin lugar a 
dudas es la oportunidad que tie-
ne la ciudad. El compromiso es es-
tar con ella, porque conocemos su 
capacidad profesional, técnica, de 
gestión, pero además política, para 
poder liderar una ciudad tan diver-
sa, tan potente y con tanto futuro, 
como es la ciudad de Valparaíso".

Finalmente, Alejandra Jiménez, 
dirigenta de Placilla, expresó que 
"estoy apoyando a Carla porque 
sé que ella nos va a apoyar y va a 
trabajar en los territorios con los 
dirigentes sociales. Hemos visto el 
trabajo de la Alcaldía Ciudada-
na, de lo que se está haciendo y la 
promesa de nuestra candidata es 
que vamos a continuar y a mejo-
rar lo que se está haciendo. Y algo 
inédito para Valparaíso: primera 
mujer Alcaldesa para Valparaíso, 
así que eso hay que aplaudirlo y 
trabajarlo para que así sea".

La "delfín" de Jorge Sharp 
presentó su renuncia a la 
Municipalidad y 24 horas 
más tarde llevó las casi 
1.400 firmas reunidas a 
las oficinas del Servicio 
Electoral para inscribir 
su candidatura y poder 
competir en los comicios 
del 27 de octubre de 
forma independiente.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carla-meyer-inscribio-su-candidatura-por-valparaiso-estamos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carla-meyer-inscribio-su-candidatura-por-valparaiso-estamos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carla-meyer-inscribio-su-candidatura-por-valparaiso-estamos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carla-meyer-inscribio-su-candidatura-por-valparaiso-estamos
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Los "peros" ambientales que tiene 
el proyecto de nuevo aeropuerto de 
Concón

y seguridad acordes a las de un 
aeropuerto regional con carácter 
internacional” dice en la presen-
tación del proyecto ante el Siste-
ma de Evaluación de Impacto am-
biental (SEIA).

OTRAS OBRAS
Además de la construcción de un 

nuevo Edificio Terminal de Pasaje-
ros, se contemplan nuevas obras 
para favorecer la vialidad interior y 
exterior, nuevos estacionamientos 
tanto públicos como para funcio-
narios del aeropuerto, nuevas 
Instalaciones aeronáuticas y de 
saneamiento, nuevas calles de 
rodaje y alargue de pista para ae-
ronaves, así como la ampliación 
de la losa de estacionamiento 
para aeronaves. Además, el MOP 
anunció el inicio del diseño e inge-
niería del proyecto.

Para hacer todo eso ya se inició 

E l 17 de mayo de este año, 
el Ministerio de Obras Pú-
blicas presentó la declara-
ción de impacto ambien-

tal para el proyecto «Ampliación 
y Mejoramiento Aeropuerto Viña 
del Mar», a propósito del anuncio 
presidencial de la iniciativa que 
ha sido esperada por la ciudada-
nía de la región de Valparaíso por 
años.

Con una inversión total de más 
de $76 mil millones, se espera po-
der recibir más de 900 mil pa-
sajeros al año gracias a vuelos 
comerciales nacionales y hacia 
Argentina.

El Aeródromo Viña del Mar, ubi-
cado en el cerro Torquemada de 
Concón, es un proyecto esperado 
por décadas, como tantos otros que 
se prometen para la región. El Go-
bierno aseguró este año, sin em-
bargo, que éste entrará en opera-
ción el año 2027.

Corresponde a la modificación 
de un proyecto existente que con-
siste en la ampliación y mejora-
miento de las instalaciones del 
actual aeródromo Viña del Mar, 
tanto para infraestructura hori-
zontal como vertical y “brindar 
condiciones de servicio, confort 

el proceso de calificación ambiental 
en el Sistema de Evaluación de Cali-
ficación Ambiental (SEIA), platafor-
ma en la que el Ministerio de Obras 
Públicas ya presentó el proyecto 
para su evaluación a través de una 
Declaración de Impacto Ambien-
tal (DIA) de parte de los diferentes 
servicios públicos y municipios in-
volucrados.

Entre las principales observacio-
nes medioambientales que se han 
presentado durante este mes y el 
anterior están, por ejemplo, las de 
los dos municipios involucrados. 
Viña del Mar, por ejemplo, solici-
tó “revisar y evaluar el área de 
influencia del proyecto, conside-
rando no sólo el área a intervenir 
por las obras, pues la afectación 
de flora, fauna, los impactos de 
ruidos y de material particulado 
sedimentable entre los más rele-
vantes, no se acotan sólo al área 

donde se realizarán las obras, 
sino más bien en todo lo que se 
pueda ver afectado según la guía 
vigente del SEA sobre las áreas 
de influencia”, además de pedir la 
descripción de influencia del pro-
yecto “con mayor detalle”, describir 
más profundamente “la acción de 
relleno del terreno correspondiente 
al alargue de la pista cercano a la 
zona de RESA, indicando de forma 
detallada material a utilizar, área a 
rellenar, entre otros”, y revisar la ca-
lidad de las imágenes presentadas 
en la DIA, así como también contar 
con un plan de emergencias ante 
incendios forestales y detalles del 
ecosistema y un estudio de avifau-
na del lugar.

HUMEDAL DE DESEMBOCADU-
RA DE RÍO ACONCAGUA 

La Municipalidad de Concón, 
comuna donde estará emplazado 
esta ampliación y mejoramiento 
del proyecto, pide derechamen-
te ampliar el área de influencia y 
menciona que esta evaluación de 
impacto ambiental del proyecto 
de Ampliación y Mejoramiento del 
Aeropuerto de Viña del Mar “indica 
que no habrá afectación a áreas 
protegidas ni sitios prioritarios, 

Desde preocupación por la flora y fauna, planes de 
emergencia ante incendios forestales y ruidos molestos, 
hasta los daños al humedal de la desembocadura del río 
Aconcagua, son parte de las observaciones que recibió 
la anhelada iniciativa en el sector de Torquemada.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/los-peros-ambientales-que-tiene-el-proyecto-de-nuevo-aeropuerto-de-concon
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por lo que no considera necesario 
analizar el área de influencia. Sin 
embargo, esta evaluación omite 
mencionar el humedal urbano en 
la desembocadura del río Acon-
cagua, una zona ecológicamente 
sensible que puede verse afecta-
da indirectamente por el aumento 
del tráfico aéreo resultante de la 
operación del aeropuerto amplia-
do. Es preocupante que no se haya 
considerado este humedal como un 
área de interés, dado su valor ecoló-
gico y la importancia de su conser-
vación para la biodiversidad local”, 
entre otras observaciones.

La Seremi del Medio Ambiente 
también coincidió con lo solicitado 
por la municipalidad viñamarina, 
y pidió “reevaluar los impactos por 
ruido asociados a fauna nativa, 
teniendo en consideración todos 
los alcances y recomendaciones 
entregados por la guía del SEA 
“Criterio de evaluación en el SEIA: 
evaluación de impactos por ruido 
sobre fauna nativa”, para lo cual 
solicitaron “definir correctamente 
el área de influencia asociada al 
componente ruido del proyecto y 
tanto para fase de construcción 
como de operación; justificar fun-
dadamente las áreas representa-
tivas de los objetos de protección 
identificados presentadas en la 
sección 4.2 del anexo 7 de la DIA”.

Además, observaron que es ne-
cesario determinar “correctamente 
los umbrales de afectación para 
cada especie en evaluación (...), de-
finir las áreas de afectación con-
ductual y fisiológica generadas por 

las emisiones de ruido para cada 
fase del proyecto, sobre la totalidad 
de especies en evaluación, funda-
mentar y/o reevaluar el impacto de 
las emisiones de ruido sobre fauna, 
tanto para fase de construcción 
como de operación del proyecto, 
considerando la afectación a la per-
manencia, capacidad de regene-
ración o renovación y condiciones 
para la presencia y desarrollo de las 
especies (...) y adjuntar archivos 
georreferenciados con las res-
pectivas áreas representativas de 
fauna, áreas de influencia y áreas 
de afectación obtenidas de la pre-
dicción de impactos por ruido”.

Conaf Región de Valparaíso, por 
su parte, señaló que “en relación a 
la fase de cierre, se hace presente 
que no obstante el proyecto tiene 
una vida útil indefinida, debe in-
dicar las medidas para la restau-
ración de la componente vegetal, 
en el caso de un  eventual cierre”, 
entre otras cosas.

TRES SOLICITUDES DE 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
POR IMPACTOS

Además de todo esto, al menos 
tres personas distintas solicitaron 
un proceso de Participación Ciuda-
dana (PAC) en el marco de la DIA. 
Uno de ellos fue Mauricio Galle 
Arroyo, geógrafo, quien expuso 
que este proyecto es “de alcance 
no solo comunal sino regional, 
en primer término, por lo que los 
procesos de incidencia son múlti-
ples: El impacto vial que determi-
na su emplazamiento en vías de 

carácter intercomunal estrechas 
de circulación y accesos que hoy 
presentan congestión vehicular, 
ausencia de indicación del Plan 
Regulador para el emplazamien-
to de un aeropuerto de carácter 
comercial en la jurisdicción Co-
munal, alta emisión de ruido y 
contaminantes que afectara una 
Comuna ya con altos índices de 
ruido y polución que obliga a un 
sistema de mientras adicional jun-
to a Quintero y Puchuncaví, daño 
sobre los sistemas ecológicos de 
humedales urbanos, falta de pro-
yección de la inversión en medidas 
de mitigación, ausencia de consulta 
ciudadana y afectación sobre el mi-
cro sistema climático comunal por 
la alta temperatura que representa 
el aterrizaje y despegue de aerona-
ves de gran envergadura y sobre la 
forestación aledaña”.

Ilén Sáez, concejala de Concón, 
también pide un proceso de par-
ticipación ciudadana y planteó 
en el proceso de evaluación que 
“como ciudadana  de la comuna 
de Concón considero que sere-
mos afectados por la ampliación 
de este aeropuerto debido a lo 
que significará el aumento de los 
ruidos molestos por transportes 
aéreos, sobre las viviendas de 
vecinos y vecinas de la zona ru-
ral.  Esta situación ya se vive en el 
sector la comuna y el aumento del 
tránsito por una mayor actividad 
de este aeropuerto significará la 
disminución en la tranquilidad 
y calidad de vida de las personas 
además de la afectación de quienes 

viven con enfermedades auditivas 
crónicas y de menor gravedad”.

Desde Marga Marga, Luis Pul-
gar Cruchet, también opinó similar 
e indicó que como vecinos de Villa 
Alemana “nos consideramos afec-
tados por la ampliación de este ae-
ropuerto debido a lo que significará 
el aumento de los ruidos molestos 
por transportes aéreos, sobre las 
viviendas de vecinos y vecinas de 
Villa Alemana, esta situación ya 
se vive en la comuna y el aumento 
del tránsito por una mayor activi-
dad de este aeropuerto significará 
la disminución en la tranquilidad 
y calidad de vida de las personas 
además de la afectación de quienes 
viven con enfermedades auditi-
vas crónicas y de menor gravedad. 
También hay que considerar que 
no es menor el impacto que gene-
rará sobre las últimas áreas ver-
des del corredor biológico norte, 
los ruidos molestos, el trazado 
de rutas y vialidades necesarias 
para acceder a las instalaciones 
de este aeropuerto que aumen-
tará considerablemente sus acti-
vidades, impactando de manera 
negativa a la flora y fauna que 
vive y habita en el bosque escle-
rófilo y nativo existente en lo que 
queda de los cerros”.

Hace dos semanas el MOP entre-
gó el Informe consolidado de solici-
tud de aclaraciones, rectificaciones 
y/o ampliaciones a la DIA (ICSARA) 
que busca resolver algunas dudas, 
para seguir avanzando en el pro-
ceso y comenzar con las obras del 
anhelado nuevo aeropuerto.

https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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Diputados acusan que nombramiento 
de Directora (s) del Hospital Van Buren 
fue por "afinidad política" con titular 
del SSVSA

trayectoria en salud”.
Justamente esta cercanía entre 

Gálvez y Secul fue criticada por el 
diputado Andrés Celis, quien señaló 
que "en la quincena de julio, cuan-
do me enteré del último fracaso en 
el nombramiento de la Dirección 
del Hospital Van Buren, al decla-
rarse desierto el concurso por Alta 
Dirección Pública, yo mismo puse 

C on bombos y platillos, 
el Hospital Carlos van 
Buren de Valparaíso 
anunciaba este martes 

23 de julio que la Dra. Dafne Secul 
Tahan asumía como su nueva di-
rectora (s), en reemplazo del Dr. Da-
vid Gutiérrez, quien ocupó el cargo 
desde febrero de 2023.

Sin embargo, su nombramiento 
ya recibe fuertes críticas, pues des-
de la oposición se ha indicado que 
se trata de una persona cercana 
al director del Servicio de Salud 
Valparaíso - San Antonio (SSV-
SA), Cristián Gálvez, que fue quien 
la anunció.

Luego de firmar el acta de entre-
ga que oficializó a la profesional de 
la salud en su nuevo cargo, el titular 
del SSVSA señaló que "hoy ingresa 
a hacerse cargo del Hospital Car-
los van Buren la doctora Dafne 
Secul, a quien personalmente co-
nozco, le tengo gran aprecio y sé 
de sus capacidades y de su larga 

la alerta –una vez más– sobre el 
preocupante caso del Servicio de 
Salud Valparaíso - San Antonio, 
donde existe una importante po-
litización en la definición de los 
cargos".

En aquella ocasión, el parlamen-
tario de Renovación Nacional seña-
ló que en el centro asistencial por-
teño "se dejó desierto el concurso 
para favorecer a una militante 
pro-socialista, cercana al director 
Gálvez, que es Dafne Secul, una 
funcionaria que, si bien, cuenta 
con experiencia, tuvo bastantes 
problemas en la administración 
por acusaciones de maltrato y 
otras situaciones complejas".

De igual forma, sostuvo que "pa-
saron los días y el tiempo me dio la 
razón. Lamentablemente se están 
dejando los hospitales y los con-
cursos desiertos para que estos 
sean administrados por personas 
afines a la ideología política del 
actual Director del SSVSA. No hay 
detrás ningún criterio clínico ni 
técnico, sólo se está favorecien-
do el proceso electoral que se va 
a venir, donde se busca apoyar 
la candidatura de Karol Cariola 
como candidata a senadora".

Luego, Puranoticia.cl consultó 
al diputado Hotuiti Teao por este 
nombramiento, tomando en cuenta 
que él también ha sido crítico del 
Servicio de Salud. Al respecto, indi-
có que "hemos solicitado a la Co-
misión de Salud conocer el detalle 
de los gastos en los que ha incu-
rrido el Ministerio de Salud, tras 

dejar varios concursos desiertos 
en el pasado, en búsqueda de un 
director para el Hospital Carlos van 
Buren".

A ello sumó que "en honor a la 
transparencia y al resguardo de 
los recursos públicos, también pe-
dimos que se nos informen los 
criterios por los cuales se eligió 
a la Dra. Dafne Secul como nueva 
directora del Hospital Carlos Van 
Buren de Valparaíso".

"Esta no es una persecución 
política, todo lo contrario. Es cum-
plir con nuestro rol fiscalizador 
y poder asegurarnos de que esta 
gestión se ha realizado con el ma-
yor profesionalismo y probidad 
posible. Este es un recinto hospita-
lario que requiere de muchas mejo-
ras, tanto a sus instalaciones como 
al servicio y a sus trabajadores que, 
finalmente, son quienes le dan vida 
al lugar. Esperamos que este nuevo 
liderazgo demuestre progresos sus-

tanciales a fin de que pueda cum-
plir con el estándar necesario para 
entregar una buena atención de 
salud", sentenció Teao.

Más allá de estas críticas y cues-
tionamientos a su nombramiento, 
la Dra. Dafne Secul Tahan mani-
festó que "estoy muy esperanza-
da en que podamos trabajar por 
este querido hospital y podamos 
llevarlo al sitio que le merece: un 
sitio de honor dentro de la red 
hospitalaria y un hospital com-
plejo donde respondamos a las 
personas y le demos la atención 
que las personas están requirien-
do. Estoy llena de emociones y muy 
feliz de estar aquí de nuevo”.

La nueva autoridad hospitalaria 
es médica pediatra de la Universi-
dad de Chile y ha tenido una exitosa 
carrera profesional, tanto en el ám-
bito clínico como en el administra-
tivo. Ha sido directora del Hospital 
Regional de Punta Arenas, direc-
tora del Hospital Carlos van Buren 
entre 2006 y 2007 y, posteriormen-
te, directora del Servicio de Salud 
Viña del Mar-Quillota (SSVQ). 
Antes de su nombramiento, se des-
empeñaba como Subdirectora de 
Gestión Asistencial en el mismo 
Servicio de Salud.

Andrés Celis y Hotuiti 
Teao criticaron y 
cuestionaron la 
designación de la Dra. 
Dafne Secul como nueva 
Directora (s) del Hospital 
Carlos van Buren de 
Valparaíso, afirmando 
que "no hay detrás 
ningún criterio clínico ni 
técnico, sólo se favorece 
el proceso electoral que 
viene".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-acusan-que-nombramiento-de-directora-s-del-hospital-van
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-acusan-que-nombramiento-de-directora-s-del-hospital-van
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-acusan-que-nombramiento-de-directora-s-del-hospital-van
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Vecinos del centro de Quilpué en pie de 
guerra contra pubs por música en vivo 
y bailes

de contaminación, consagrado en 
la Constitución Política de la Re-
pública”, dicen en la misiva.

"HACE AÑOS"
Continúan señalando a la auto-

ridad comunal que “hace años al 
día de hoy,  nuestra calidad de vida 
como vecinos de la comuna ha ex-
perimentado un grave deterioro; 
debido a que nuestras viviendas se 
encuentran ubicadas entre media 
cuadra y en algunos casos colin-
dando los locales a los cuales se 
refiere esta solicitud y reclamo. Hoy 
esta situación no sólo no ha me-
jorado, más bien ha ido en creci-
miento, ya que se han ido suman-
do nuevos locales que comienzan 
como Restaurantes y terminan 
con shows en vivo al aire libre en 
los frontis o patios de sus casas 
hasta las 4 am con nula infraes-
tructura para mitigar ruidos”.

La comunidad señala al menos 
al menos nueve locales que oca-
sionan estos problemas, y pide al 
municipio “que haga eco de esta 
problemática que está afectando el 
bienestar de una gran cantidad de 
vecinos y haga cumplir las medidas 

U na dura cruzada es la 
que están llevando los 
vecinos del centro de 
Quilpué contra lo que 

consideran ruidos molestos, por la 
música en vivo y eventos de varios 
pubs de la comuna.

Hace tiempo la comunidad que 
representa la Junta de Vecinos N° 
22 Barros Arana -que comprende 
desde calle Mena por Los Carrera 
hasta el paradero 27, el centro norte 
de Quilpué- tiene problemas con la 
música que cada fin de semana, y a 
veces durante los días de semana, 
emana de varios locales del sector 
de calle Aníbal Pinto, Los Carrera, 
Andrés Bello, Manuel Rodríguez, 
David Cortéz, Camilo Henriquez y 
alrededores de la antigua plaza de 
la municipalidad.

Desde 2021 han estado inten-
tando solucionar el problema y en 
abril de este año, los vecinos envia-
ron una carta a la alcaldesa Valeria 
Melipillán por este tema, más que 
molestos por una situación que si-
gue sin tener solución.

“Solicitamos vuestra media-
ción a objeto de obtener la solu-
ción definitiva a la grave situación 
que nos afecta desde hace años, 
producto de ruidos molestos que 
emanan de Pubs y Restaurantes 
del sector centro de la comuna 
que funcionan hasta altas horas 
de la madrugada, teniendo los ve-
cinos que  soportarlos diariamen-
te;  anulando nuestro derecho a 
vivir en un medio ambiente libre 

normativas pertinentes para lograr 
una convivencia sana entre vecinos 
y locales comerciales del sector”.

Pasados los meses, Verónica 
Mansur, presidenta de la junta ve-
cinal, relata que nada se ha solucio-
nado y vuelve a emplazar a la casa 
consistorial a buscar alguna solu-
ción. “Desde 2021 y mucho antes 
se han presentado cartas, se han 
tenido reuniones con la alcaldesa, 
pero el ruido del Trotamundos es 
extremo con su salsoteca, siendo 
que no tienen permiso de discote-
que, su patente dice que no tienen 
derecho a baile y ahí están bai-
lando. Les mando fotos, videos, 
los vecinos todos reclamando, te-
nemos que llamar a Carabineros 
constantemente, y usamos ese 
recurso que es para algo mucho 
más importante, para que pue-
dan ir a supervisar. Tuvimos una 
reunión con el capitán de Cara-
bineros y saben perfectamente lo 
que han tenido que trabajar todo 
este tiempo, ocupando un recurso 
que apenas tienen para pedirles a 
estos gallos que saben perfecta-
mente que lo que están haciendo 
es ilegal, dejen de hacerlo”.

Puranoticia.cl consultó al mu-
nicipio y a uno de los principales 
aludidos, Trotamundos al respecto, 
pero decidieron no dar declara-
ciones y señalaron que están re-
visando el asunto con abogados, 
mientras que desde la alcaldía que-
daron de enviar una respuesta que 
aún no ha llegado. 

Sin embargo, el concejal Renzo 
Arana señaló que "tanto los veci-
nos como los locatarios del centro 
tienen necesidades legítimas y 
deben convivir en armonía. Los re-
sidentes merecen disfrutar de un 
entorno tranquilo y libre de ruidos 
molestos, especialmente durante 
las horas de descanso. Al mismo 
tiempo, los pubs y negocios locales 
son esenciales para nuestra econo-
mía, ya que generan empleo y vita-
lidad en nuestra comuna" y llamó a 
buscar un equilibrio "que permita 
a los vecinos vivir en paz y a los 
locatarios operar sus negocios 
sin conflictos y al mismo tiempo 
al analizar y aprobar patentes de 
alcohol. Estamos constantemente 
en conocimiento de las problema-
ticas, para eso trabajando en con-
junto con ambas partes para im-
plementar medidas que reduzcan 
el impacto del ruido, como horarios 
razonables para la música en vivo 
y mejor aislamiento acústico en los 
locales. Con diálogo y colaboración, 
podemos lograr una convivencia 
armónica que beneficie a toda la 
comunidad".

La comunidad reclama por al menos ocho pubs y 
restaurantes que realizan conciertos, tienen música en 
vivo y algunos funcionan como discoteque. Piden ayuda 
a la Municipalidad de la Ciudad del Sol para solucionar lo 
que consideran una vulneración a sus derechos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/vecinos-del-centro-de-quilpue-en-pie-de-guerra-contra-pubs-por-musica-en


Nietas de adulta mayor desaparecida 
en Limache denuncian amenazas 
durante entrevista y que hubo un 
intento de atropello

descendieron de una camioneta.
Natalia Hernández, una de las 

nietas, comentó a radio Biobío que 
"ellos dicen que están molestos 
porque en las notas (de televisión) 
se ve parte de su propiedad, sien-
do que en realidad en la última 
entrevista sólo sale parte del fun-
do Las Tórtolas y unas palmeras y 
arbolitos de por ahí, pero no se ve 
nada de los vecinos".

De igual forma, lamentó que 
"nos vemos enfrentados a un 
montón de situaciones, de agre-
sión y de amenazas. Llegó Cara-
bineros, así que ahí deben haber 
dejado denuncia".

Otra de las nietas de la mujer 
desaparecida hace ya más de dos 
meses, Carla Hernández, señaló a 

C omo si no bastara con el 
sufrimiento con el que 
han debido lidiar por 
más de dos meses, la 

familia de María Elcira Contreras, 
mujer de 85 años que se encuentra 
desaparecida desde el pasado do-
mingo 12 de mayo en Limache, de-
nunció que ahora fueron víctimas 
de amedrentamientos por parte de 
un grupo de personas.

En el marco de la búsqueda de la 
adulta mayor, a quien se le perdió 
todo rastro luego que se levantara 
de su mesa en el restaurante del 
fundo Las Tórtolas para ir al baño, 
familiares estaban concediendo 
una entrevista a un medio de co-
municación cuando fueron incre-
pados por cuatro personas que 

la emisora que incluso el conductor 
de la camioneta blanca intentó 
atropellar a uno de los miembros 
del equipo de prensa que realiza-
ba la entrevista.

"Los periodistas se bajaron en 
una oportunidad de su automóvil 
y la camioneta intentó atropellar a 

uno de ellos", expresó la familiar de 
María Elcira Contreras.

Hernández también recordó de 
aquel tenso momento vivido en 
Limache que "llegó la camioneta 
blanca y se pone al lado de noso-
tros, como intentando cercarnos, 
para que nosotros no podamos 
salir. Se bajan del vehículo cuatro 
personas, muy violentas y nos co-
mienzan a decir a todos palabras 
de grueso calibre".

Cabe hacer presente que debido 
a lo ocurrido en los alrededores del 
fundo Las Tórtolas, en la comuna 
de Limache, los familiares de María 
Elcira Contreras tomaron contacto 
con Carabineros, quienes llegaron 
al lugar para controlar la situación 
ocurrida.

Natalia y Carla 
Hernández relataron 
el episodio vivido en 
entrevista realizada 
en los alrededores del 
fundo Las Tórtolas, 
lugar donde María 
Elcira fue vista por 
última vez.
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un inmueble del sector de Recreo.
La emergencia se registró minu-

tos antes de las 7:00 horas de este 
miércoles, específicamente en la 

Cerca de una decena de unida-
des del Cuerpo de Bomberos de 
Viña del Mar combatieron un in-
cendio estructrural registrado en 

por completo.
Cabe hacer presente que en su 

planta baja, la casa alberga a un 
minimarket.

Equipos de emergencia que lle-
garon al sitio del suceso informaron 
que existió peligro de propaga-
ción del fuego a viviendas colin-
dantes.

De esta manera, el trabajo de los 
voluntarios de Bomberos consistió 
en controlar las llamas y evitar que 
éstas alcancen otras estructuras.

lizar la denuncia; no así Carabi-
neros, que entregó los anteceden-
tes de oficio a la Fiscalía local.

Un amplio operativo policial se 
desplegó la tarde-noche de este 
martes 23 de julio en el centro de 
la comuna de La Ligua, a raíz de un 
intento de robo a una joyería.

Fueron tres los delincuentes que 
llegaron hasta el local ubicado al 
interior de la galería Los Lúcumos 
para amedrentar a la dueña y ro-
bar especies de valor.

Sin embargo, los antisociales 
no esperaban que la propietaria 
los increpara, intentando defen-
der sus pertenencias, por lo que 
decidieron huir del lugar.

Cabe hacer presente que los 
hampones ingresaron a la joye-
ría con sus rostros cubiertos con 
mascarillas para evitar ser identi-
ficados.

Personal de Carabineros y de 
la Policía de Investigaciones (PDI) 

llegaron al lugar, dando inicio a 
un operativo de búsqueda de los 
individuos.

Sin embargo, el alto tráfico ve-
hicular, sumado a que ya había 

anochecido, imposibilitó que los 
delincuentes fueran hallados y de-
tenidos.

Según reporta radio Dulce, la 
dueña de la joyería se negó a rea-

Delincuentes enmascarados intentaron asaltar 
céntrica joyería en La Ligua, pero huyeron tras ser 
increpados por la dueña

Inmueble de tres pisos fue consumido por incendio en el 
sector Recreo de Viña del Mar

avenida Diego Portales, a la altura 
del 1001.

Se trata de una estructura de 
tres pisos, la cual ardió en llamas 

Personal de Carabineros 
y de la Policía de 
Investigaciones (PDI) 
llegaron al lugar, dando 
inicio a un operativo 
de búsqueda de los 
individuos, el cual 
no arrojó resultados 
positivos.

La emergencia se registró 
minutos antes de las 7:00 
horas de este miércoles, 
específicamente en la 
avenida Diego Portales, a la 
altura del 1001.
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Editorial

F ue en diciembre del año 
2023 cuando una explo-
sión y posterior incendio 
dejó al descubierto el es-

tado del conocido Edificio Esme-
ralda donde funcionan las depen-
dencias del Gobierno Regional, del 
Consejo Regional además de múlti-
ples oficinas de seremis varias.

En aquel edificio están las más 
altas autoridades de la región, de 
hecho, ahí está la oficina del Go-
bernador Mundaca y también la 
de Sofia Gonzalez, la delegada 
presidencial. En ese mismo lugar 
también acuden los 28 consejeros 
regionales que representan a cada 
provincia. Ellos en su grupo tienen 
como tareas la administración de 
los recursos económicos y del pre-
supuesto de la región. Son quienes 
deben lidiar con los lineamientos 
y planes en todo aspecto, desde 
la falta de viviendas, por ejemplo, 
hasta temáticas que tienen que 
ver con la educación, el transpor-
te y la tan ansiada y esperada se-
guridad.

En el fondo desde ese edificio se 
maneja la región y supuestamente 
en aquel lugar esta el epicentro de 

para ir.
Si algo tan básico como tener 

las mínimas condiciones para que 
la casa de la región esté en pie no 
ocurre, entonces ¿cómo se espera 
que todo lo demás en la zona esté 
funcionando bien?

Las soluciones a algo tan bá-
sico no pueden demorar 7 meses, 
qué le queda a las miles de personas 
que esperan por la reconstrucción 
en Viña o Quilpué, o las cientos de 

Inoperancia regional: 
Edificio Esmeralda, la 
mejor muestra de lo que es 
capaz el Gore y el Core

las soluciones que esperamos como 
habitantes para una mejor calidad 
de vida. ¿Pero qué podemos espe-
rar, si no han sido capaces siquie-
ra de solucionar algo tan básico 
como la operatividad segura del 
edificio donde trabajan?

Es como si un arquitecto, que 
habla de reconstruir una ciudad, no 
supiera hacer una maqueta. Como 
que un doctor encargado de un 
hospital no tuviese recetario o 
que un futbolista no sepa qué ha-
cer con una pelota.

Hay un antiguo dicho que dice 
“en casa de herrero, cuchillo de 
palo”... quizás este sea el que más 
calza a la situación que se vive 
en el edificio Esmeralda. Primero, 
no se sabe con certeza si se puede 
ocupar o no, aún se está a la espera 
de un análisis técnico. Tampoco se 
tiene el presupuesto claro para po-
der arrendar otras dependencias. Y 
lo que es peor, los propios trabaja-
dores de las dependencias, es decir, 
aquellos que quizás tienen en sus 
manos el futuro de la seguridad de 
nuestras calles o los planes de la 
seguridad de la región, no pueden 
ir a trabajar porque se deben turnar 

familias que esperan alcantarillado 
en alguna zona rural de nuestra re-
gión, y qué hablar de la seguridad...

Difícil es concentrarse en los pro-
blemas de la gente si quienes deben 
hacerlo no tienen un lugar para tra-
bajar que les proporcione las condi-
ciones para operar. Lo del edificio 
Esmeralda sin duda es muestra de 
lo que es capaz el Gore y el Core: 
mucho anuncio y poca sustancia. 
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Gobierno ingresa veto presidencial para 
elección de dos días con multa de $33 
mil para todos los que no voten

discutir respecto de la regulación 
del voto de los extranjeros".

Además, incorporó el feriado 
irrenunciable para el día domingo. 

E l Gobierno ingresó al Se-
nado el veto presidencial 
para las elecciones en 
dos días en octubre y re-

incorporó el voto obligatorio con 
multa para todos los electores que 
no voten, incluidos los migrantes.

El anuncio lo hizo el ministro de 
la Secretaría General de la Presi-
dencia (Segpres), Álvaro Elizalde, 
quien explicó que se trata de un 
veto con siete numerales, de los 
cuales uno es sustitutivo, tres son 
supresivos y tres son aditivos.

La multa será de 0,5 UTM, es 
decir, $33.000 aproximadamente. 
En todo caso, el secretario de Estado 
enfatizó que "como país debemos 

"Se pretende restituir el principio 
básico y fundamental respecto de 
la naturaleza del feriado del día 
de la elección", señaló Elizalde.

No obstante, las medidas ten-
drán un carácter transitorio, es de-
cir, que sólo serán para la elección 
de octubre.

"Se trata de un veto con 
siete numerales, de los 
cuales uno es sustitutivo, 
tres son supresivos y tres 
son aditivos", explicó el 
Secretario General de 
Gobierno, Álvaro Elizalde.

un problema a Chile Vamos y a la 
UDI. Yo creo que la decisión que 
él tomó es la decisión correcta", 
añadió.

El parlamentario también des-
cartó la posibilidad de pedirle la re-
nuncia del partido, señalando que 
"el senador Macaya no ha come-
tido delito alguno. Uno no puede 
andar pidiendo la renuncia o sus-
pensión de militancia a alguien por 
ser hijo de alguien que, de acuerdo 
a los tribunales, cometió un delito".

"Uno no es responsable de lo que 
hace sus cercanos. Quizás, alguna 
vez, uno es responsable de lo que 
hace sus hijos, pero uno nunca es 
responsable de lo que hace su pa-
dre", cerró.

E l nuevo presidente de la 
UDI, Guillermo Ramírez, 
descartó pedirle la renun-
cia al partido a Javier 

Macaya, luego de los cuestiona-
mientos por el respaldo a su padre.

El legislador por la región de 
O’Higgins renunció como timonel 
gremialista tras reconocer las “des-
afortunadas declaraciones” res-
pecto a la sentencia contra Eduardo 
Macaya, condenado por abuso se-
xual a menores.

Respecto a la salida de Macaya, 
el diputado aseguró que "lo hizo 
por el bienestar de los menores 
involucrados en el caso, las vícti-
mas, y lo hace por la UDI porque 
entiende que la UDI tiene un rol 
opositor que jugar frente a este mal 
Gobierno". 

"Nosotros vamos a seguir ade-
lante con lo que tenemos que hacer 
y trabajar para llegar al gobierno 
y darle un país más próspero a los 
chilenos", complementó.

"El senador Macaya reconoce 
ayer que cometió un error en una 
entrevista el domingo. Él decide dar 
un paso al costado 48 horas des-
pués. Lo hace porque él entendió 
que de no hacerlo iba a generarle 

Nuevo presidente de la UDI descarta pedirle la renuncia al 
partido a Javier Macaya: "No ha cometido delito alguno"

El diputado Guillermo 
Ramírez explicó que "uno 
no puede andar pidiendo 
la renuncia o suspensión 
de militancia a alguien por 
ser hijo de alguien que, de 
acuerdo a los tribunales, 
cometió un delito".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-ingresa-veto-presidencial-para-eleccion-de-dos-dias-con-multa-0
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Cordero evita polemizar con Hassler y 
remarca que soluciones en seguridad 
"requieren acuerdos colectivos"

de abordarla; la primera, enfren-
tándolas y escandalizándose des-
pués de cada hecho que ocurre, 
para poder seguir tomando deci-
siones; y la segunda, es ignorán-
dolas”.

“Porque se hacen tan recurren-
tes, que esta idea de crónica roja 
forma parte del noticiario o de la 
prensa, en cuyo caso, se normali-
za", complementó.

Las "soluciones de seguridad", 
dijo, en el sentido de lograr que no 
ocurran hechos criminales de este 
tipo y que los autores sean identi-
ficados, apresados y sancionados, 
requieren "de acuerdos colectivos".

"Fraccionando el sistema insti-
tucional o polarizando la discusión 
pública, lo que puede ganar son mi-
nutos de televisión, pero lo que no 
va a ganar, van a ser resultados", 
afirmó.

Y subrayó que "con indiferencia 

S in entrar en más roces 
con la alcaldesa de San-
tiago, Irací Hassler (PC), 
por la nueva cárcel en la 

comuna, el ministro de Justicia, Luis 
Cordero, abordó la crisis de seguri-
dad y explicó la postura de su carte-
ra frente a este fenómeno.

En esa línea, el secretario de Es-
tado afirmó que “Chile no puede 
normalizar” hechos de violencia 
como los del último fin de semana 
extendido, cuando murió una vein-
tena de persona, varios de ellos me-
nores edad.

"Ningún homicidio, y particu-
larmente en las condiciones que 
ocurrieron estos, se pueden norma-
lizar", comentó en una entrevista 
con radio Universo.

"Creo que Chile no puede norma-
lizar, creo que no lo ha hecho, creo 
si hay una coincidencia, con tonos 
más o tonos menos, ni los medios 
de comunicación ni el sistema po-
lítico ha normalizado, y creo que 
es conveniente que no suceda", 
precisó.

El titular de Justicia advirtió que 
"en las agendas de seguridad públi-
ca, los Estados tienen dos maneras 

de quien gobierna hoy o quien go-
bernó antes, si uno no soluciona el 
problema de seguridad, se trans-
forman en problemas estructura-
les que van a sufrir las adminis-
traciones siguientes".

En cuanto a la decisión de cons-
truir una cárcel contigua a Santia-
go 1, en avenida Pedro Montt de la 
capital, dentro de lo que Cordero 
denominó en su minuto como un 
“polo judicial” o “carcelario”, la au-
toridad de Gobierno mencionó que 
esta no es una tendencia nueva y 
que el Estado ha buscado espacios 
para acoger a la población penal, 
en especial desde el inicio de la 
reforma procesal penal.

Y que en ese contexto, los repa-
ros de la alcaldesa Irací Hassler le 
parecen comprensibles, aunque 
precisó que es una obligación del 
Estado hacerse cargo del problema 
de la delincuencia.

"Empatizo completamente con 
la alcaldesa, si la posición de la 
alcaldesa no es distinta a la de 
ningún alcalde”, afirmó Cordero, 
quien recordó que ya en 2011 “el que 
modificó el plan regular de Santia-
go para impedir que se construyera 

una cárcel, fue el alcalde (Pablo) Za-
laquett".

"Lo que quiero decir con esto es 
que es evidente que donde hay es-
tablecimientos penitenciarios, se 
produce un impacto", insistió.

Sin embargo planteo que "o ges-
tionamos el ingreso de las personas 
privadas de libertad (...) o gestio-
namos la disponibilidad de plazas. 
Pero no se pueden seguir metien-
do personas privadas de libertad, 
haciéndose cargo de los temas de 
seguridad, y no desarrollar recin-
tos penitenciarios", subrayó.

Cordero también detalló que 
en 2020-2021, el ex ministro de 
Justicia, Hernán Larraín, solicitó al 
Gobierno Regional Metropolitano 
modificar el plan regulador, porque 
"no había disponibilidad para 
desarrollar proyectos peniten-
ciarios; de hecho, no se pueden 
ampliar los que ya están", y el 
año pasado, el Congreso se abrió a 
aprobar una ley que permite la am-
pliación y remodelación de proyec-
tos penitenciarios.

“Esa es la facultad que permite 
proyectar esta cárcel de máxima 
seguridad”, subrayó.

El ministro de Justicia 
reconoció que "es 
evidente que donde 
hay establecimientos 
penitenciarios, se 
produce un impacto".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cordero-evita-polemizar-con-hassler-y-remarca-que-soluciones-en
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plantee una cura que es peor que 
la enfermedad, sino que tenemos 
que pensar de manera integral y, 
al mismo tiempo en que estamos 
avanzando en más seguridad con el 
plan 'Santiago sin Violencia', con la 
recuperación de 69 casas que están 
tomadas por la delincuencia”.

“Tenemos que hacer que las 
políticas sean coherentes y no 
traer un nuevo problema de segu-
ridad trayendo hacia el centro de 
Santiago a las personas más pe-
ligrosas de nuestro país”, precisó.

En esta línea, recalcó que "noso-
tros no estamos hablando desde 
una comuna que no tiene cár-
celes. Estamos diciendo no más 
cárceles en Santiago; que enfren-
temos los problemas actuales que 
ya tiene el contar con el 20% de 
la población penal del país y no 
seguir perjudicando a los centros 
urbanos y, con ello, a toda la Región 
Metropolitana".

años. No tiene ninguna lógica, 
desde el punto de vista urbano y 
de seguridad, pensar en una cár-
cel que vaya a estar en centros 
urbanos".

La jefa comunal también planteó 
que se debe avanzar en seguridad 
y, por tanto, “no puede ser que se 

L a alcaldesa de Santiago, 
Irací Hassler (PC), res-
pondió al Presidente Ga-
briel Boric en el tema de 

la nueva cárcel de alta seguridad 
en la comuna.

Este martes, el mandatario ex-
presó que "la buena política se 
hace con responsabilidad de lar-
go plazo y no solamente pensan-
do en la próxima elección".

En conversación con Cooperati-
va, Hassler respondió que la cárcel 
y los comicios "son temas absolu-
tamente separados".

Añadió que "lo que hay que 
pensar es en la ciudad y en el país 
de aquí a los próximos 10 y 100 

Alcaldesa Hassler responde al 
Presidente Boric y afirma que cárcel y 
elecciones "son temas absolutamente 
separados"

La alcaldesa de Santiago Irací Hassler comentó 
nuevamente sobre la instalación de la nueva cárcel 
de alta seguridad señalando que “tenemos que hacer 
que las políticas sean coherentes y no traer un nuevo 
problema de seguridad trayendo hacia el centro de 
Santiago a las personas más peligrosas de nuestro 
país”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcaldesa-hassler-responde-al-presidente-boric-y-afirma-que-carcel-y
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Cámara de Diputados pidió anular 
acuerdo Codelco-SQM y llamar a 
licitación por el litio

pera que el Estado de Chile, a través 
de Codelco, Corfo y el Fisco, reciba 
aproximadamente un 70% del mar-
gen operacional que genere la nue-
va producción, entre 2025 y 2030.

Por otro lado, se proyecta que, 
a partir del 1 de enero de 2031, el 
Estado de Chile reciba un 85% del 
margen operacional. Esto, a través 
de pagos a Corfo, impuestos y las 
utilidades que reciba Codelco en su 
calidad de accionista.

En ese contexto, la ministra de 
Minería, Aurora Williams, relevó 
que la estrategia nacional del litio 
es clave para desarrollar la indus-
tria.

“Por ello creamos un plan am-
plio que no sólo se hace cargo de 
la explotación y comercialización 
del litio, sino, también, del cuida-
do de los salares y del medio am-
biente”, remarcó.

DEBATE 
En tanto, los diputados profun-

dizaron en las consecuencias que 
este acuerdo tiene para Chile. 
Más aun, considerando que el país 
estableció una estrategia nacional 
en torno a este mineral no metálico.

El diputado Cristián Tapia (IND) 

L a Sala de la Cámara de 
Diputados aprobó una 
resolución para declarar 
nulo el acuerdo entre Co-

delco y SQM para la explotación 
y comercialización del litio del 
Salar de Atacama hasta el año 
2060. Además, pidió que el proceso 
se haga a través de una licitación 
pública nacional e internacional.

De esta manera concluyó una 
sesión de la Cámara para revisar 
el acuerdo, en la cual también se 
aprobó una resolución que reco-
noce la importancia de la cola-
boración público-privada en el 
desarrollo del país. Igualmente, 
se insta a facilitar la inversión en 
todas las áreas de la economía, con 
igualdad de competencia.

En el tiempo previo, correspon-
diente a los solicitantes de la sesión, 
hizo uso de la palabra el diputado 
Jaime Mulet (FRVS), quien dijo que 
es preciso establecer si el acuerdo 
será beneficioso, transparente y 
correcto.

En ese sentido, observó que el 
convenio recibió diversas críticas, 
muchas de ellas, sin considerar 
importantes aspectos. Un ejemplo 
sería el lamentar la decisión de rea-
lizar una negociación directa. “Es 
preciso destacar que, no porque 
haya una licitación, ésta hubiese 
sido transparente o mejor”, indi-
có.

Comentó que la experiencia en 
distintas épocas señala que las lici-
taciones públicas no han sido de lo 
mejor, ya sea en dictadura o en de-
mocracia. En cuanto a la transpa-
rencia, planteó que hubo alta parti-
cipación y estimó que la captación 
de renta es bastante adecuada.

EXPOSICIÓN DE CODELCO
Por su parte, Máximo Pacheco, 

presidente del directorio de Codel-
co, afirmó que este acuerdo no tie-
ne precedentes y que permitirá al 
país ser protagonista en un mer-
cado importante, al tiempo que 
sumará grandes recursos para 
las arcas fiscales.

Resaltó que es clave “no confun-
dir confidencialidad con opaci-
dad” o respeto por las instituciones 
con falta de transparencia. En este 
marco, sostuvo que los datos en tor-
no al acuerdo han sido publicados. 
Asimismo, como presidente del di-
rectorio, dijo haber dado a conocer 
amplia información al Congreso y a 
otras instituciones.

“No conozco una operación 
empresarial de esta envergadura 
y con más exámenes ante entida-
des regulatorias. Es hora de dar 
un minuto a la confianza porque 
el litio es la llave para la transi-
ción energética”, enfatizó.

En términos económicos, se es-

señaló que el acuerdo genera di-
versas dudas. Lo calificó como poco 
transparente y habló de conflictos 
de interés, así como de falta de in-
formación. “No sabemos quiénes 
negociaron a pesar de todas las 
solicitudes que hemos hecho”, co-
mentó.

El parlamentario sostuvo que 
“aquí, se amarró al Estado hasta 
el 2060 con una empresa que ha 
corrompido a la política de forma 
transversal”.

En esa línea, el diputado Johan-
nes Kaiser (IND) evaluó que es difí-
cil confiar en las cifras del acuerdo. 
“En su momento se apuntó que las 
cuentas de las luz iban a bajar (…) 

no sé si es un buen o mal negocio, 
lo que sé es que, como país, nece-
sitamos un sistema más transpa-
rente ante este tipo de negocia-
ciones”, acotó.

Por su parte, el diputado Mar-
co Antonio Sulantay (UDI) estimó 
que, a todas luces, hubiese sido 
ideal una licitación. No obstante, 
reconoció que se está frente a una 
competencia a nivel internacional. 
Así, estimó que el acuerdo de explo-
tación de litio era necesario.

La diputada Marcela Riquelme 
(FA) indicó que Chile ha perdido di-
versas oportunidades, por ejemplo, 
con el salitre y el cobre. “Por ello, si 
bien el acuerdo no es perfecto, se 
acerca mucho a lo que soñé como 
dice Milanés. Esta es una oportu-
nidad de meterse hoy en el nego-
cio del litio o vamos a seguir mi-
rándonos las caras”, puntualizó.

A su vez, el diputado Gaspar 
Rivas (IND) señaló que, en línea 
generales, el acuerdo es positivo. 
“Aunque yo hubiese ido más lejos, 
nacionalizando el litio como lo 
hizo Allende con el cobre, a quien 
reconozco su valentía en esa ma-
teria”, agregó.

En la sesión, además, se 
aprobó una resolución 
que reconoce la 
importancia de la 
colaboración público-
privada en el desarrollo 
del país. Igualmente, 
se insta a facilitar la 
inversión en todas las 
áreas de la economía, con 
igualdad de competencia.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/camara-de-diputados-pidio-anular-acuerdo-codelco-sqm-y-llamar-a
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“Veo con mucho entusiasmo 
desde el Ministerio de Economía es, 
por un lado, la gran cantidad de 
proyectos que estamos teniendo 
en minería y también, en particu-
lar, el rol que está teniendo Codel-
co”, manifestó.

En esta línea, detalló que “la in-
versión extranjera ha ido crecien-
do durante estos años y tuvimos el 
2024 el mejor año desde el 2014. 
Creo que tenemos todas las con-
diciones para tener una inversión 

extranjera y una inversión en ge-
neral mucho más alta a futuro”.

Por otro lado, el titular de Eco-
nomía comentó sobre la discusión 
parlamentaria sobre un nuevo 
proyecto para retirar los fondos de 
pensiones afirmando que “hay bas-
tante acuerdo de que no es una po-
lítica que ayude, todo lo contrario, 
y por ende efectivamente creo que 
se discuta esto tantas veces nos 
desvía y quita tiempo para otras 
discusiones”.

una inversión a largo plazo, y que 
va totalmente en línea con lo que 
hemos visto ya hace por lo menos 
un año”.E l ministro de Economía, 

Nicolás Grau, se refirió al 
anuncio de la minera Free-
port-McMoran de un me-

gaproyecto para expandir la ope-
ración del yacimiento que controla 
en el país y a la discusión en el Con-
greso sobre un nuevo proyecto para 
el retiro de fondos de previsionales.

En conversación con radio Infini-
ta, el secretario de Estado aseguró 
que el megaproyecto “es una muy 
buena noticia, este anuncio de 

Ministro de Economía por proyectos 
para retirar fondos previsionales: "No 
es una política que ayude"

Nicolás Grau 
argumentó que "creo 
que se discuta esto 
tantas veces nos desvía 
y quita tiempo para 
otras discusiones".

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/ministro-de-economia-por-proyectos-para-retirar-fondos-previsionales


Un trágico hecho se registró en 
la comuna de San Joaquín, región 
Metropolitana. Se trata del homi-
cidio de una mujer, quien viajaba 
en un vehículo y fue baleada por 
desconocidos en motocicleta.

De acuerdo con los prime-
ros antecedentes que se tienen 
del hecho, la víctima, de iniciales 

S.L.P.N, reside en San Joaquín y 
mantenía una causa revocada. Al 
momento del asesinato, recibió 
al menos siete disparos que le 
causaron la muerte en el lugar.

Por encargo del Ministerio Públi-
co, el equipo ECOH quedó a cargo 
de la investigación y se encuentra 
en el lugar realizando las primeras 
diligencias para intentar dar con el 
paradero de los autores del delito.

Personal de la policía realiza en 
estos momentos un amplio opera-
tivo por las comunas de Santiago, 
San Miguel, Pedro Aguirre Cer-
da, San Ramón y San Joaquín.

La víctima recibió al menos 
siete disparos que le 
causaron la muerte en el 
lugar.
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Mujer muere tras ser baleada al interior de 
su vehículo por sujetos en motocicleta en 
San Joaquín

Operativo antidrogas con 250 efectivos 
policiales culmina con 13 detenidos en toma “El 
Sueño de Todos” de Puente Alto

Con 13 detenidos culminó la 
mañana de este miércoles un ope-
rativo de Carabineros en la toma 
denominada “El Sueño de Todos”, 
ubicada en la comuna de Puente 
Alto de la Región Metropolitana. 
Además, la policía incautó armas, 
drogas, fármacos controlados y 
un vehículo, entre otras especies.

El operativo estuvo a cargo del 
OS7 de Carabineros, con el apoyo 
de unos 250 efectivos que ingre-
saron a 22 viviendas levantadas 
en esta toma del sector Casas Vie-
jas de la comuna, cercano al río 
Maipo. No hubo resistencia de los 
detenidos.

También se pesquisa una de-
nuncia de la propia institución 
penitenciaria respecto de funcio-
narios por el ingreso irregular 
de teléfonos personales al penal 
capitalino.

La Fiscalía Metropolitana Oc-
cidente investiga una red delic-
tual operada por reos desde las 
cárceles, principalmente de la Re-
gión Metropolitana, apoyados por 
funcionarios de Gendarmería.

En el marco de esta investiga-
ción, según publica El Mercurio, 
efectivos del OS9 de Carabineros 
detuvieron hace unas semanas a 
un grupo de imputados, entre los 
cuales había reos y gendarmes, 
que se dedicaban a ese tipo de 
delitos desde Santiago 1, en la Re-
gión Metropolitana, y Huachalalu-
me, en Coquimbo.

La indagatoria se inició hace tres 
meses, cuando la Fiscalía Nacional 
encomendó al jefe regional metro-
politano Occidente, Marcos Pastén, 
el inicio de un "foco investigativo" 
en la capital, que incluye esta y 
otras 11 indagatorias por hechos 
similares.

La mayoría de ellas se encuen-

tran con diligencias en curso y es 
probable que los casos sigan au-
mentando porque existe una in-
formación residual en las pesqui-
sas que pueden generar nuevas 
investigaciones.

Además, se revisan todas las 

denuncias con posible vincula-
ción con organizaciones crimi-
nales, tanto de la jurisdicción me-
tropolitana Occidente, como en la 
Centro Norte, donde se ubican mu-
chos de los recintos penitenciarios 
capitalinos.

Investigan red delictual operada por reos con 
ayuda de gendarmes desde las cárceles

También se indaga una 
denuncia de la propia 
institución penitenciaria 
respecto de funcionarios 
por el ingreso irregular de 
teléfonos personales a 
penal capitalino.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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La operación estuvo 
a cargo del OS7 de 
Carabineros quienes 
ingresaron a 22 viviendas 
levantadas en esta toma 
del sector Casas Viejas de 
la comuna, cercano al río 
Maipo, donde se incautó 
armas, drogas, fármacos 
controlados y un vehículo, 
entre otras especies.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/investigan-red-delictual-operada-por-reos-con-ayuda-de-gendarmes-desde
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/operativo-antidrogas-culmina-con-13-detenidos-en-toma-el-sueno-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/mujer-muere-tras-ser-baleada-al-interior-de-su-vehiculo-por-sujetos-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/mujer-muere-tras-ser-baleada-al-interior-de-su-vehiculo-por-sujetos-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/operativo-antidrogas-culmina-con-13-detenidos-en-toma-el-sueno-de
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N ueve tripulantes del 
buque “Argos Geor-
gia”, naufragado en 
las proximidades de 

las islas Malvinas, han fallecido, 
mientras cuatro permanecen desa-
parecidos y un total de 14 han sido 
rescatados con vida.

Así lo ha informado Salvamento 
que ha detallado que 13 de los su-
pervivientes llegarán en la patru-
llera 'FPV Lilibet'.

De esta forma, el hospital King 

Edward VII Memorial está pre-
parado para acoger a los super-
vivientes, uno de ellos viaja en el 
'Robin M. Lee'.

En total son nueve cuerpos re-
cuperados, ocho están en el Puer-

to de Toro y uno en el 'Robin M. 
Lee'. Con todo, hay cuatro tripu-
lantes desaparecidos.

Conforme han precisado fuentes 
consultadas por Europa Press, uno 
de los fallecidos es el patrón de 

pesca, natural de la parroquia vi-
guesa de Valadares. Además, otro 
de los tripulantes que ha perdido la 
vida es el cocinero, natural del mu-
nicipio pontevedrés de Baiona.

Entre los supervivientes se 
encuentran el capitán, el primer 
oficial y el jefe de máquinas, todos 
ellos de Ribeira y ya se han puesto 
en contacto con sus familias. De 
esta localidad coruñesa también 
procede el relevo de máquinas, que 
permanece desaparecido.

Elevan a 9 los fallecidos por naufragio 
de buque pesquero en las Malvinas: 4 
tripulantes continúan desaparecidos

Tras el naufragio del buque pesquero “Argos Georgia”, 
un total de 14 supervivientes lograron ser rescatados, 
dentro de los que se encuentran el capitán, el primer 
oficial y el jefe de máquinas.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/elevan-a-9-los-fallecidos-por-naufragio-de-buque-pesquero-en-las


violación en la historia de la Ley 
de Campaña Electoral Federal de 
1971", subrayó el equipo de cam-
paña en un escrito recogido por la 
cadena estadounidense CNN y que 
apunta directamente tanto a Biden 
como a Harris, así como a la tesore-
ra de su campaña Keana Spencer.

El equipo de campaña acusa a 
Spencer de "violar flagrantemen-
te la ley al hacer y recibir una 
contribución excesiva de casi cien 
millones de dólares", así como por 
"presentar formularios fraudulen-
tos ante la comisión pretendiendo 

E l equipo de campaña del 
ex presidente de Estados 
Unidos Donald Trump, 
candidato del Partido Re-

publicano a la Casa Blanca, ha pre-
sentado una queja ante la Comisión 
Federal Electoral (FEC, por sus siglas 
en inglés) por el traspaso de los 
fondos recaudados por la cam-
paña del presidente, Joe Biden, a 
su vicepresidenta, Kamala Harris, 
tras renunciar a la reelección.

El asesor general de campaña 
de Trump, David Warrington, argu-
mentó que Harris -que presentó su 
candidatura tras el paso atrás de 
Biden- "está tratando de perpe-
trar un robo de 91,5 millones de 
dólares del dinero sobrante de la 
campaña de Joe Biden".

"Es un robo descarado de di-
nero que constituiría la mayor 
contribución excesiva y la mayor 

reutilizar el comité de campaña 
principal de un candidato (Biden) 
para el uso de otro (Harris)".

Desde el equipo de Harris han 
salido rápidamente al paso de la 
demanda y su portavoz de cam-
paña, Charles Kretchmer Lutvak, 
acusó a los republicanos de estar 
"celosos" de que los demócratas 
están "motivados para derrotar 
a Donald Trump" y sus aliados 
seguidores del movimiento MAGA 
(Make America Great Again; hacer 
a América grande de nuevo, en es-
pañol).

Kretchmer Lutvak advirtió al 
equipo de Trump que, mientras se 
centran en "reclamaciones ilegales 
fundadas, como las que han hecho 
durante años para tratar de supri-
mir votos y robar elecciones, solo se 
distraerán", mientras los demócra-
tas "inscriben voluntarios, hablan 
con los votantes y ganan las elec-
ciones".

Biden anunció el fin de semana 
la retirada de su candidatura a la 
reelección, argumentando que este 
era un paso en pos de su partido y 
de Estados Unidos, y pasó el testi-
monio a su vicepresidenta. Harris 
aceptó el encargo y ahora trata de 
reunir los apoyos para ser nomina-
da oficialmente candidata tras he-
redar la campaña de Biden, inclui-
das algunas de sus recaudaciones 
de donantes.

El asesor general de campaña de Trump, David 
Warrington, argumentó que Harris -que presentó su 
candidatura tras el paso atrás de Biden- "está tratando de 
perpetrar un robo de 91,5 millones de dólares del dinero 
sobrante de la campaña de Joe Biden".

Trump intenta bloquear entrega de 
fondos de campaña de Joe Biden a 
Kamala Harris
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El próximo 13 de agosto, Co-
lo-Colo recibirá a Junior de Ba-
rranquilla en el estadio Monu-
mental, por la ida de los octavos de 
final de la Copa Libertadores 2024.

Y a semanas del inicio de la llave 
por la ronda de 16 mejores, el cua-
dro colombiano asusta al "Cacique" 
con la opción de dar un verdadero 
golpe en el mercado de fichajes.

Es que según dieron a conocer 
en el programa "Habla Deportes", 
el conjunto cafetalero quiere refo-
zarse nada menos que con James 
Rodríguez, seleccionado colom-
biano y que viene de ser una de las 
grandes figuras de la Copa América 
de Estados Unidos 2024, donde al-
canzó la final con su país.

El talentoso volante acaba de 
rescindir su contrato con el Sao 
Paulo de Brasil y desde el citado 
medio aseguraron: "Sí. Hay oferta 
por James Rodríguez".

Eso sí, añadieron que el exme-
diocampista del Real Madrid y Ba-
yern Múnich "quiere ir a Europa. 
Eso es lo pesado".

Además del Junior de Barran-
quilla, el jugador sería pretendido 
por el Betis de Manuel Pellegrini 
en España y también desde la Pre-
mier League con clubes como el As-
ton Villa y el Nottingham Forest.

Junior hizo una 
oferta por James 
Rodríguez y 
podría enfrentar 
a Colo-Colo 
en Copa 
Libertadores

El volante rescindió 
su contrato con el Sao 
Paulo de Brasil y según 
la prensa "cafelatera", 
el volante quiere ir a 
Europa.

“Everton y una Copa Inolvida-
ble”, se titula el cuarto libro del 
periodista Carlos Campos Castro, 
que bajo el sello de CSR Edicio-
nes, será presentado oficialmente 
este jueves 25 de julio a las 18.00 
horas en dependencias del Estadio 
Sausalito, justo en la fecha en que 
se cumplen 40 años de la obtención 
del título de campeón del Torneo 
Polla Gol 1984, equivalente a la 
Copa Chile.

El lanzamiento oficial contará 
con la asistencia de la mayoría de 
los ex jugadores y dirigentes de 
ese plantel, directivos de Everton 
S.A. y autoridades, entre otros in-
vitados.

Se trata de un nuevo y acabado 
trabajo de investigación del autor, 
que recopila datos, estadísticas y 
los testimonios de un grupo de ju-
gadores que vivieron su época de 
esplendor vistiendo la divisa oro y 
cielo, para quienes resulta inolvida-
ble evocar aquellos momentos de 
gloria, que los llevó a alcanzar dicho 
logro y que al año siguiente, disputó 
hasta última instancia el título del 
Campeonato Nacional de Primera 
División 1985.

“Concretar este nuevo proyec-
to literario es reconocer y recor-
dar a este gran equipo de Everton, 
dirigido por Fernando Riera. Es un 
trabajo que más allá de la investi-
gación y hurgar en la recopilación 
de datos y archivos de la época, 
tiene como fin resaltar el logro, 
ya que lo que para algunos es un 
emotivo recuerdo, para otros, es 
solo un dato estadístico que aso-
ma de cuando en cuando, al revi-

sar los títulos oficiales consegui-
dos por Everton en sus 115 años de 
existencia”, a decir del autor, quien 
agrega que “viene a ser una reivin-
dicación con los ex jugadores de ese 
gran equipo campeón, ya que para 
ellos, existe la sensación de olvido, 
que su logro es visto en un segundo 
plano y que no han tenido el reco-
nocimiento que se merecen”.

Son los propios ex jugadores 
quienes cuentan sus vivencias, 
anécdotas y recuerdos de aquella 
memorable jornada vivida en el 
Estadio Nacional, en que alcanza-
ron la victoria (3-0) en la final ante 
Universidad Católica, para que el 
hincha evertoniano conozca de ese 
logro, de ese fútbol exquisito, de ga-
lanura técnica y talento de aquellos 
jugadores, identidad marcada por 
su técnico Fernando Riera, según 
explica el periodista.

EL LIBRO

Libro “Everton y una Copa Inolvidable”, 
relata la historia del equipo viñamarino 
campeón de Copa Chile- Polla Gol 1984

Este nuevo proyecto literario del periodista Carlos 
Campos Castro, resalta el logro conseguido hace 40 años 
por un grupo de jugadores que en tiempos de inestabilidad 
económica del fútbol chileno, brindaron una de las 
mayores alegrías a la hinchada del club oro y cielo.

En 140 páginas escritas con rigor 
investigativo e histórico y grafica-
das con una invaluable selección 
fotográfica, “Everton y una Copa 
Inolvidable”, narra la gesta deporti-
va que permitió que el miércoles 25 
de julio de 1984, en el Estadio Na-
cional, el club Everton se titulara 
por primera y única vez, Campeón 
del Torneo Copa Chile de Primera 
División, que en esa época llevaba 
por nombre Copa Polla Gol.

Historia que hará que el lector 
e hincha del fútbol retroceda cua-
renta años y evoque a dicho equipo, 
liderado por el técnico Riera y que 
contaba con jugadores de la talla 
de Jorge “Chicho” García, Leonel 
Contreras, Sergio “Gato” Nava-
rro, Jaime Zapata, Belisario Leiva, 
Jaime Baeza, el ariete argentino 
Luis Alberto “La Fiera” Ramos, el 
goleador uruguayo Washington 
Olivera, Pedro Pablo Díaz, Johnny 
Ashwell, el capitán Domingo So-
race, entre otros.

Una historia apasionante que 
era necesaria rescatar y poner en 
valor, para no olvidar a un plantel 
que se sobrepuso a momentos com-
plicados en el plano económico por 
los que atravesaba la institución 
viñamarina y el fútbol chileno, sino 
también para que sirva de modelo 
y ejemplo para las nuevas gene-
raciones de hinchas y jugadores 
evertonianos.

Para el autor, es su cuarto traba-
jo literario en este tipo de temáticas 
deportivas. Anteriormente, plasmó 
en papel: “Los Panzers del Puerto 
1968-1969”, dedicado a Santia-
go Wanderers, campeón de 1968; 
“Everton 1976 el equipo empresa 
que remeció Viña del Mar” y “Le-
yendas Caturras” en co-autoría 
con el caricaturista Jorge Mora 
Home, con quien próximamente 
lanzarán “Zorros del Desierto”, 
edición dedicada a rescatar las fi-
guras históricas de Cobreloa. 

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/junior-hizo-una-oferta-por-james-rodriguez-y-podria-enfrentar-a
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/libro-everton-y-una-copa-inolvidable-relata-la-historia-del-equipo
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/libro-everton-y-una-copa-inolvidable-relata-la-historia-del-equipo
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Mal regreso de Alejandro Tabi-
lo (21° del mundo) al circuito tras 
Wimbledon. El chileno tuvo de-
but y despedida en el ATP 250 de 
Kitzbühel, en Austria, en su último 
apronte de cara a los Juegos Olím-
picos de París 2024.

"Jano" quedó libre en primera 
ronda por su condición de segundo 
cabeza de serie del certamen, por lo 
que se estrenó recién este miércoles 
en octavos de final. Sin embargo, 
no pudo ante el italiano Matteo 
Berrettini (50°), ex seis del mundo 
y quien venía de conquistar el tí-
tulo de Gstaad la semana pasada. 
Se inclinó por parciales de 7-6 (4) 
y 7-6 (5), tras una hora y 48 minu-
tos de un partido donde el europeo 
estuvo casi implacable con su ser-
vicio.

La primera manga estuvo muy 
pareja y los dos estuvieron firmes 
con sus servicios sin dar ninguna 
chance de quiebre al otro. Por eso, 
tuvieron que definir el set en un tie 
break, donde las acciones conti-
nuaron parejas hasta que el zur-
do nacido en Canadá pagó caro 
una doble falta que le dio el mini 
quiebre necesario a su rival para 
desnivelar.

El segundo episodio comenzó 

complicado para el nacional al 
salvar cuatro puntos de break de 
entrada en el segundo game. Sin 
embargo, en el sexto juego no 
pudo sostener y ahí ya el partido 
se le puso muy cuesta arriba. Pero 
cuando Berrettini sacó en el noveno 
por el partido, el pupilo de Horacio 
Matta aprovechó sus primeras op-
ciones y le quebró justo, mientras 
que en el undécimo no pudo con-
cretar otra bola de break. Al final 
todo se definió mediante un nue-
vo desempate, donde otra vez el 
zurdo falló ante un italiano que 
aborchó la victoria en su tercer 
match point.

Con esto, el europeo extendió 
su racha y sumó ante el criollo 
su séptima victoria consecutiva 
en dos semanas. De paso dejó el 
historial ante "Jano" 2-0 a su fa-
vor (antes lo derrotó en la segunda 
ronda del Masters 1000 de Indian 
Wells 2021).

Por su lado, Tabilo ahora via-
jará a Francia para enfocarse de 
lleno en su participación en los 
Juegos Olímpicos de París 2024, 
donde representará a Chile en 
busca de una medalla junto a sus 
compatriotas Nicolás Jarry (24°) y 
Tomás Barrios (163°).

Alejandro Tabilo no 
pudo ante Berrettini en 
Kitzbühel en su último 
apronte para los Juegos 
Olímpicos de París 2024

El chileno dio dura pelea, pero terminó inclinándose 
de manera estrecha ante el italiano, ex seis del mundo 
y quien sigue en racha (viene de conquistar el título en 
Gstaad la semana pasada). Ahora, "Jano" se enfocará de 
lleno en su participación en París 2024.

El inicio de los Juegos Olímpicos 
de París 2024 están a la vuelta de 
la esquina y Nicolás Jarry (24° del 
ranking ATP), quien será uno de los 
abanderados chilenos en la cere-
monia inaugural de este viernes, ya 
palpita su histórica participación en 
la cita de los cinco anillos.

El tenista nacional arribó a la 
capital francesa y se mostró optmi-
mista tras ir superando los proble-
mas físicos luego de la infección en 
el oído medio que sufrió tras Roland 
Garros.

"Llego con un poquito de incer-
tidumbre. He venido entrenando 
bien la última semana. La lesión 

va cada vez mejor. Faltan un par 
de semanas para estar recupe-
rado al 100%. Estoy jugando muy 
bien, entrenando la parte física y 
mental, tengo ganas de ver en qué 
nivel estoy", reconoció el "Príncipe" 
a ESPN.

Además, dijo que esperaba apro-
vechar la experiencia olímpica del 
capitán chileno, Nicolás Massú, 
quein fue doble campeón en Atenas 
2004: "Es bien distinto, veremos 
cómo me voy sintiendo, qué emo-
ciones salen del cuerpo. Tenemos 
un buen capitán, que lo ha hecho 
muy bien en este tipo de com-
petencias. Seguramente le haré 
muchas preguntas de cómo fue 
su experiencia, las diferencias por 
Copa Davis".

Por último, se refirió a su moti-
vación extra por ser abanderado 
de la delegación chilena, diciendo 
que "es un boost emocional jugar 
por tu país. No importa el estado 
en que uno llega, sino como uno 
compite. Cada día que pasa voy 
mejorando, tengo la ilusión de 
que me pueda sentir bien".

Nicolás Jarry a su llegada 
a Paris para los JJ.OO.: 
"Cada día que pasa voy 
mejorando"

El tenista arribó a la 
capital francesa y se 
mostró optmimista 
tras ir superando los 
problemas físicos luego 
de la infección en el 
oído medio que sufrió 
tras Roland Garros.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alejandro-tabilo-no-pudo-ante-berrettini-en-kitzbuhel-en-su-ultimo


Espectáculos
32 Miércoles 24 de julio

“Hola, mi amor, ¿cómo estás? 
Primero que todo saludarte y de-
cirte que te extraño mucho. Con 
cada minuto que te veo ahí en el 
reality te admiro más”, partió di-

ciendo el comunicador, mientras el 
resto de la casa escuchaba el men-
saje.

“Qué bien te has tomado todo. 
Eres, de verdad, una mujer única, 
espectacular y maravillosa. Qué 
bueno que la gente se está dan-
do cuenta de eso. Mi corazón y mi 
alma están contigo en todo mo-
mento”, añadió el también locutor 
radial.

También le contó a Camila An-
drade que "tu familia te está apo-
yando y se sienten muy orgullo-
sos, como yo, de ti. Hablo a diario 
con todos, y están contentos por 
ti. Es sorpresivo lo lejos que estás, 
pero lo cerca que te siento".

En modo romántico, también 
le dijo que "me despierto y me 
acuesto pensando en ti. Te felicito 
porque estás siendo tú, esa mujer 
que me enamoró”.

"Nunca olvides que somos un 
equipo. Somos uno solo” (…)Te 
amo mi amor con toda mi alma. 
Acá te espero", sentenció.

Debido al bajo rating que ha 
tenido la segunda temporada de 
«Gran Hermano», CHV ha adelan-
tado una serie de estrategias para 
captar la atención de la audiencia.

Es así como recurrieron a los 
llamados al teléfono rojo de la ca-
sa-estudio, trayendo consigo una 
inesperada sorpresa para Camila 
Andrade.

Esto, debido a que al otro lado de 
la línea se encontraba un mensaje 
de Francisco Kaminski, su pareja y 
protagonista de la gran noticia de 
la farándula del año.

Cabe recordar que Kaminski 
estaba casado con Carla Jara 

cuando entró en escena Andrade, 
compañera de trabajo por entonces 
y a la cual la ex chica Mekano acusa 
de ser la responsable del quiebre 
matrimonial.

Por su parte, Pamela aún man-
tiene su "follow" a la actriz.

"La gente comenta mucho en re-
des que dejaste de seguir a Pamela 
Díaz, ¿pasó algo o están distan-
ciadas no más?", le escribió el pa-
nelista Luis Sandoval.

Y la también comediante res-
pondió que "yo con la Pame no ten-
go ningún problema, ella se alejó y 
nunca supe por qué".

Luego, el periodista le consultó si 
habían hablado sobre el tema, a lo 
que ella replicó que "no".

Tras esto, Sergio Rojas, especuló 
que el distanciamiento se podría 
deber a un supuesto acercamiento 
de Yamila con Jean-Philippe Cre-
tton.

El conductor del programa co-
mentó que la trasandina tuvo una 
"cita" con el nuevo miembro de 
TVN.

En «Que te lo digo» de Zona La-
tina revelaron que hubo un quiebre 
en la amistad entre Yamila Reyna 

y Pamela Díaz.
En el programa hicieron notar de 

que la argentina había dejado de 

seguir a la "Fiera" en Instagram, 
por lo que se pusieron en contacto 
con la exintegrante de TVN.

Yamila Reyna confirma un quiebre en su amistad con 
Pamela Díaz: "Ella se alejó"

Kaminski sorprendió con mensaje a Camila 
Andrade en «Gran Hermano»: "Eres una mujer 
única, espectacular y maravillosa"

Tras sonar el teléfono rojo 
de la casa, al otro lado de la 
línea se escuchó el mensaje 
de amor que le entregó el 
comunicador a su pareja. 
Esto, mientras todos los 
jugadores oían.

La situación quedó al 
descubierto luego de 
que se revelara que la 
argentina había dejado 
de seguir a la "Fiera" en 
Instagram.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/kaminski-sorprendio-con-mensaje-a-camila-andrade-en-gran-hermano
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/yamila-reyna-confirma-un-quiebre-en-su-amistad-con-pamela-diaz-ella-se
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Oreja de Van Gogh, cita que marcó 
su regreso a los escenarios. 

el cual se emite a través de YouTube.
De igual forma, sostuvo que 

"creo que el miedo era más por la 
poca información que tenía de lo 
que estaba sucediendo conmigo".

En ese sentido, precisó que "no 

era miedo a, quizás, morirme; sino 
que era miedo a quedarme vivo y 
seguir enfermo".

También indicó que el cáncer 
fue superado ya que fue detectado 
a tiempo y, principalmente, a que 
cuenta con los recursos económi-
cos para el tratamiento.

Don Omar confesó que "nunca 
le dije nada a nadie. Yo nunca com-
partí esto con nadie. Quise quedar-
me callado todo el tiempo".

"Creo que fue una de las razo-
nes por las que empeoró la situa-
ción y yo no quería hablar con na-
die. Yo tenía mucho miedo, estaba 
en medio de la gira y la gira era 
todo un éxito", añadió el reggaeto-
nero oriundo de Puerto Rico.

Finalmente expuso que "yo en 
algún momento sentí que no quería 
dañar la atmósfera".

Tras superar un cáncer, el can-
tante puertorriqueño Don Omar se 
refirió a lo que vivió y a la recupera-
ción que está llevando a cabo.

El intérprete de «Ayer la vi», 
«Dale Don» y «Salió el sol», entre 

otras canciones, aseguró haber 
atravesado varias emociones du-
rante este proceso.

"Sentí miedo, pero sentí paz en 
algún momento", comenzó dicien-
do al programa «El show de Piolín», 

El cantante nacional Cris MJ, 
sumó un nuevo hito en su carrera 
musical, luego de debutar sobre el 
escenario del Estadio Santiago 
Bernabeu en Madrid, al ser el in-
vitado especial del tercer show de 
la cantante colombiana Karol G 
en España. 

El chileno, en compañía de la 
Bichota y el cantante colombiano 
Ryan Castro, entonó el remix de 
“Una noche en Medellín”, la que 
fue coreada por el público asistente, 
el que fue calculado en unas 60 mil 
personas. 

El concierto fue parte del “Ma-
ñana Será Bonito World Tour” por 
Europa, donde la artista colombia-
na sólo en Madrid vendió más de 
240.000 entradas, cifra que le va-
lió convertirse en la primera artista 
femenina en agotar entradas para 
cuatro noches en el recinto depor-
tivo.

Cabe mencionar que, en la se-
gunda noche del show, la invitada 

especial fue Amaia Montero, ex 
vocalista de la banda española La 

Cris MJ brilló como invitado especial del 
cuarto show de Karol G en España

Don Omar tras ser diagnosticado con cáncer: "No era miedo a 
morir, sino que a quedarme vivo y seguir enfermo"

El cantante chileno 
interpretó junto a la 
colombiana su éxito “Una 
noche en Medellín” sobre 
el escenario del Estadio 
Santiago Bernabeu en 
Madrid.

El cantante puertorriqueño 
logró superar el cáncer 
y ahora se encuentra en 
proceso de recuperación. 
Confesó que "sentí miedo, 
pero sentí paz en algún 
momento".

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/don-omar-tras-ser-diagnosticado-con-cancer-no-era-miedo-a-morir-sino
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/cris-mj-brillo-como-invitado-especial-del-cuarto-show-de-karol-g-en-espana
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